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L’EDITO DU MAIRE 3 
 

 

 
 

« Au revoir » 2020 !  

Optimisme et espoir pour 2021 ! 

 

 

 

Chères Saint-Georgeaises, Chers Saint-Georgeais, 

 

2020 a été marquée par la COVID-19. 2020 a été une année 

difficile et compliquée pour beaucoup d’entre nous. J’ai une 

pensée particulière pour ceux qui ont été touchés  

économiquement, physiquement et/ou psychologiquement. 

 

Un nouveau confinement a été décrété en cette fin d’année. 

Comme de nombreux élus du territoire, j’ai répondu présent à la 

demande du maire de Saintes, accompagné de mes adjointes et 

adjoints aux rassemblements devant la sous-préfecture le 31 

octobre dernier, avec pour objectif de faire pression pour revoir 

les modalités d’ouverture des commerces pour plus d’équité. 

Pour ma part, je ne suis pas Maire pour prendre des arrêtés 

illégaux mais pour soutenir vraiment mes administrés et les 

commerçants. 

Il est nécessaire de soutenir nos commerçants locaux, après il 

sera trop tard. 

 

Au niveau communal, avec mon équipe, j’ai mis en place une 

cellule COVID. L’objectif principal a été de créer un plan de 

continuité de l’activité des services municipaux dans le cadre de 

ce 2e confinement.  

 

Ce plan a pour but d’anticiper et de faciliter l’organisation de la 

commune de Saint-Georges-des-Coteaux afin de maintenir une 

activité en toute sécurité pour les agents et les administrés. 

Cette cellule est à l’origine des actions mises en place par la 

municipalité et son CCAS (appels et visites des personnes isolées, 

mise en place d’une correspondance entre enfants et personnes 

isolées, drive médiathèque, …). Je tiens à remercier tous les 

agents qui ont permis l’accueil au public et ont réalisé tous les 

services habituels. 

 

L’appui du réseau communal « Voisins Vigilants et Solidaires », 

par ses informations et sa vigilance vis-à-vis des personnes 

isolées, est aussi primordiale dans cette période.  Ce réseau qui 

ne cesse de s’étoffer, n’est pas qu’un réseau « sécuritaire » : il 

est avant tout un réseau solidaire et d’entraide. Il permet d'être 

à l'écoute des habitants et de faire remonter les problématiques 

de vos quartiers. 

 

Nous allons devoir vivre encore quelques temps avec la COVID-

19. Je ne peux que vous conseiller de rester vigilants, prudents et 

de respecter tous les gestes barrières.  

 

Cette fin d’année a été aussi marquée par des prises de décisions 

importantes qui me tenaient à cœur. Oubliés depuis de très 

nombreuses années, il m’est apparu nécessaire et indispensable 

de valoriser et reconnaître le travail des agents municipaux (voir 

compte-rendu du Conseil municipal du 12-11-2020 p 17-18).  

 

Nous regrettons que la commémoration du 11 novembre se soit 

déroulée en format réduit. Malgré tout, nous vous avons offert la 

possibilité de la suivre sur notre chaîne YOUTUBE et vous avez 

été très nombreux à le faire, je vous en remercie. Néanmoins, 

nous n’avons pas eu la chance de découvrir tout le travail fait par 

les enfants. Je tiens malgré tout à les remercier et j’en profite 

pour féliciter aussi leurs enseignants de toutes les mesures mises 

en place et pour le bon déroulement des cours malgré cette 

période compliquée.   

 

Comme pour Octobre Rose, nous avons choisi d’illuminer la 

mairie aux couleurs du Téléthon avant celles de Noël. Même si 

les animations prévues n’ont pas pu avoir lieu, il était important 

de soutenir l’AFM.  

 

Dans ce bulletin, nous avons souhaité vous faire un point sur les 

différentes instances dans lesquelles vos élus sont présents et 

mettre en avant un jeune talent de la commune.  

 

Par ailleurs, afin de permettre à tous d’exprimer un hommage à 

l’ancien Président de la République Valéry Giscard d'Estaing, un 

registre de condoléances est mis à disposition dans le hall 

d’entrée de la mairie jusqu’à la mi-janvier. 

 

Si les conditions sanitaires le permettent, je souhaite pouvoir 

organiser une cérémonie des vœux du Maire conviviale, festive 

et ouverte à toutes et à tous. Ainsi, je vous invite le samedi 23 

janvier à 15h30 au parc de Saint-Georges-des-Coteaux. 

 

En attendant, je souhaite à toutes et à tous une très bonne 

année, une année de succès, qui verra se réaliser vos projets et 

vos attentes. Je forme des vœux pour votre réussite 

professionnelle et personnelle, pour une année féconde, et    

bien-sûr de bonne santé. 

 

De nature optimiste, 2021 sera une année pleine de joie et de 

fraternité. 

 

Prenez soin de vous et de vos proches. 

 

A vos côtés et à votre écoute, 

 

Frédéric ROUAN 

 

 



CALAMÉO ET RÉSEAUX SOCIAUX 4 

Les bulletins municipaux sont toujours visibles sur Calaméo en version dématérialisée. Pour consulter les nouveaux 

bulletins comme ceux de l’équipe précédente, n’hésitez pas à vous rendre sur le site de la mairie ou directement sur 

Calaméo en tapant « Le Saint-Georgeais » dans l’onglet « Publications », ou « Mairie de Saint-Georges-des-Coteaux » 

dans l’onglet « Membres ». 

Calaméo de la commune :                                                               

https://fr.calameo.com/accounts/5566147 

Site Internet de Saint-Georges-des-Coteaux :                                

http://www.saintgeorgesdescoteaux.fr/ 

Facebook : https://www.facebook.com/Mairie-Saint-Georges-des-

Coteaux-104468024599291 

Instagram :                                                                                                        

https://www.instagram.com/saintgeorgesdescoteaux/ 

Twitter :                                                                                                        

https://twitter.com/de_coteaux 

YouTube :                                                                                                           

https://www.youtube.com/channel/UC4ItM9pPgoQ-n83MRn-NqMg 



LA PAGE DES HABITANTS 5 
Le site internet de la commune fait peau neuve ! Plus réactif, plus aéré, plus accueillant, plus moderne, il sera 

aussi accessible via les smartphones.  

Il contiendra des annuaires des activités. A ce propos, si vous voulez que votre activité professionnelle soit pré-

sentée, veuillez remplir le coupon ci-dessous et le déposer à la mairie ou le renvoyer par la poste. Vous pouvez 

également le demander par mail  : vous envoyez votre demande à l’adresse accueil.mairie@sgdc17.fr , vous 

recevrez un coupon que vous renverrez une fois complété. 

Attention ! Aucune entreprise ne sera inscrite sur le site si nous n’avons pas ce coupon, sous cette forme ou 

dématérialisé. 

  

 ………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

 

Nom de l’entreprise : ……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

Type  : □ Artisans □ Commerçants □ Services □ Santé  □ Tourisme  □ Autre         (cocher une seule case) 

Téléphone : ………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 

Adresse :…………………………………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

Email : ………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………. 

Horaires d’ouverture : ……………………………………………………………………………………………………………………………………… 

……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

Plus d’informations :  ……………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

Site web : …………………………………………………………………………………………………………………………………………………………. 

Facebook : ……………………………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

Instagram : ……………………………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

Twitter : ……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………. 

Logo : 

 

 



5 A LA UNE 6 A LA UNE 
Les communautés d'agglomération (CdA) sont des établissements publics de 

coopération intercommunale (EPCI) à fiscalité propre (droit de prélever 

l'impôt). Les CdA sont des établissements dits « de projet » qui exercent des 

compétences obligatoires fixées par la loi et des compétences facultatives 

confiées par les communes, dans le cadre d'un « projet de territoire ». 

Saint-Georges-des-Coteaux au sein de la CdA : 

- 7e au rang de la superficie, 

- 3e au rang du nombre d’habitants, 

- 2 conseillers communautaires : 

   - Frédéric ROUAN, Vice-Président délégué à l’agriculture, l'aménagement et l'attractivité du territoire, 

   - Amanda LESPINASSE. 

La traversée  du Xinjiang  en Chine  

La CdA de Saintes se compose de 36 communes (population : 

59 716 habitants en 2016). Elle est présidée par Bruno DRAPRON, 

maire de Saintes. Le conseil communautaire est composé de 64 

conseillers titulaires. Toutes les communes sont représentées ; la 

répartition des conseillers se faisant en fonction du nombre     

d'habitants de la commune.  Le conseil communautaire est 

l'assemblée délibérante de l'agglomération qui vote les grandes 

orientations et le budget. Le conseil délègue une partie des        

décisions au Bureau communautaire pour permettre d'assurer le 

fonctionnement courant de la collectivité. Le Bureau est composé 

du président, de 13 vice-présidents et de 4 conseillers 

communautaires délégués. 

Les compétences  optionnelles et facultatives de la CdA :  

• Education-enfance-jeunesse  

• Tourisme 

• Action sociale d’intérêt communautaire 

• Protection et mise en valeur de l’environnement et du 
cadre de vie 

• Construction, aménagement, entretien et gestion des 
équipements culturels et sportifs d’intérêt communautaire 

• Pompes funèbres 

• Protection et valorisation des milieux naturels et de la 
biodiversité 

• Mise en place de projets territoriaux de 

développement durable  

• ... 

Les compétences  obligatoires de la CdA :  

• Développement économique  

• Aménagement de l’espace communautaire  

• Equilibre social de l'habitat  

• Politique de la ville dans la communauté 

• Gestion des milieux aquatiques et prévention des 
inondations 

• Accueil des gens du voyage 

• Collecte et traitement  des déchets  

• Assainissement des eaux usées 

• Gestion des eaux pluviales 

 

Pour plus d’informations : www.agglo-saintes.fr 
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Le Pays de Saintonge romane 

Le Pays de Saintonge romane est une collectivité terri-

toriale dont les membres sont la Communauté d’Ag-

glomération de Saintes, la Communauté de Com-

munes Cœur de Saintonge et la Communauté de 

Communes de Gémozac, soit 70 communes. 

 

 

 

 

 

 

 

Il est présidé par Sylvie MERCIER, maire de Thénac et 

Conseillère, départementale, et dirigé par Aurélien 

DURAND. 

Le pays de Saintonge romane porte des politiques pu-

bliques : 

• Le Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT) : il fixe 

les grandes orientations pour les 15 à 20 ans à ve-

nir en matière d’aménagement du territoire 

• Le programme européen Leader soutient  des pro-

jets innovants en zone rurale autour de trois axes 

thématiques : les circuits courts alimentaires, le 

patrimoine et la culture, la transition énergétique. 

• Le Système d’information Géographique (SIG) 

• La valorisation de la production fermière  et la pro-

motion des circuits courts avec l’édition du guide 

annuel A la découverte des Produits  et des Produc-

teurs Fermiers, ainsi que le site 

www.producteursfermiers.fr.   

 

 

 

 

 

• Des projets culturels et/ou patrimoniaux avec l’édi-

tion de guides tels que le Guide de Pays, l’Agenda 

des Manifestations, le guide Eglises et Abbayes.  Il 

crée également des animations comme  les Visites 

du Soir, les Balades Romanes et Gourmandes, l’Ar-

chéologie au pied des Eglises. 

 

 

 

 

 

 

• Un accompagnement auprès des communes  dans 

leurs démarches et projets d’aménagement et/ou 

d’urbanisme. 

Les élus de Saint Georges participent aux commissions 
de travail proposées par le Pays Saintonge Romane.  

Nathalie LEGRAND, Stéphanie GAS, Franck BOUCHET 
et Laetitia DEL VECCHIO SOULA sont membres de la 
commission Culture, Patrimoine et Animation. 

Frédéric ROUAN,  Amanda LESPINASSE et Olivier LAU-
RENCEAU sont membres de la commission SCOT, Ur-
banisme et Aménagement durable. 

Cyril MIGNON et Romain ROUAN sont membres de la 
commission SIG et numérique inclusif. 

Alain CORS et Nathalie LEGRAND sont membres de la 
commission Agriculture et Environnement. 

Et pour rappel, Amanda LESPINASSE est membre du 
bureau du Pays Saintonge Romane. 

Nous vous tiendrons régulièrement au courant de leur 

travail. 

 

 

 

 

 

D’après le nouveau site de Saintonge romane :  
www.payssaintongeromane.fr 
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Le Syndicat départemental d’électrification et 
d’équipement rural (SDEER) 
 

Le Syndicat départemental d’électrification et d’équi-
pement rural de la Charente-Maritime, syndicat      
intercommunal créé en 1949, regroupe 462 des 463 
Communes de la Charente-Maritime. 
 

À ce titre, le SDEER réalise des travaux sur le réseau 
public de distribution d’électricité et contrôle         
l’activité d’Enedis, concessionnaire. 
 

Le SDEER est maître d’ouvrage des travaux neufs et 
de la maintenance de réseaux d’éclairage public des  
Communes du Département qui ont adhéré à cette 
compétence optionnelle. 
 

61 Communes du Département ont confié au SDEER 
leur compétence sur l’infrastructure publique de     
recharge de véhicules électriques (IRVE). À ce titre, en 
partenariat avec le Département de Charente-
Maritime et avec le concours financier de la Région 
Nouvelle-Aquitaine, le SDEER installe actuellement un 
réseau d’une soixantaine de bornes de recharge. 
 

MISSIONS 

Pour les Communes et à leur demande, le SDEER 
effectue les travaux suivants : 
• effacement (enfouissement) de réseaux électriques 
basse tension, conjointement avec les réseaux d’éclai-
rage public et les réseaux aériens de télécommunica-
tion (environ 80 km de voiries traités chaque année) 
• extensions du réseau électrique de distribution dans 
les lotissements publics 
• extension et modernisation des réseaux d’éclairage 
public (environ 5 000 luminaires posés chaque         
année, pour un parc total d’environ 140 000 lumi-
naires) 
• maintenance de l’éclairage public (environ 25 000 
interventions chaque année, en dépannage ou en 
maintenance préventive) 
• à partir de la fin de l’année 2020, le SDEER sera en 

mesure d’installer des bornes de recharge de        
véhicules électriques en-dehors du schéma initial. 

Pour chacune des compétences du 
SDEER, chaque Commune dispose 
d’un interlocuteur unique chargé de 
tous les projets qui la concernent. 

Le Syndicat départemental de la Voirie 

Le Syndicat Départemental de la Voirie de la           
Charente-Maritime, établissement public au service 
des Communes et des Intercommunalités, est un     
acteur dans l’accompagnement et la réalisation des 
projets d’aménagement urbain et de voirie. 

Il propose aux adhérents, dans le cadre d’un conven-
tionnement, la réalisation de missions d’assistance 
technique générale : 

• Visite du réseau  

• plan de gestion du patrimoine routier 

•  assistance à l’élaboration de programmes d’entre-
tien de la voirie … 

Il peut réaliser des travaux :  

•  Travaux d’aménagement urbain (place publique, 
parking, voie urbaine, piétonne ou cyclable) ;  

• Travaux d’aménagement paysager 

• Travaux de signalisation horizontale et verticale 

 Il propose enfin des prestations de services  : 

• Vente de panneaux de signalisation, de panneaux 
de rues, de numéros de rue, mobilier urbain, ra-
dars pédagogiques, coussins berlinois ; 

• Location - Camions, camions-bennes, fourgons, 
nacelle, pelle hydraulique… 

Il intervient sur un très grand nombre d’opérations 
d’ingénierie, réalise les travaux afférents ou bien 
mène la consultation d’entreprises selon le choix des 
différents maîtres d’ouvrage.  

Il accompagne les collectivités sur la connaissance de 
leur patrimoine routier par le biais d’une assistance 
technique générale.  

Également, grâce à la mutualisation, il propose des 
équipements de signalisation, signalétique et maté-
riaux routiers. 

 Récemment, en complément de la diversité des mis-
sions déjà mises en place, le Syndicat Départemental 
de la Voirie propose une assistance sur ouvrages d’art 
propre à sécuriser la gestion de ce patrimoine sen-
sible. 

 

 

 

Cyril Mignon est le représentant de la commune auprès du Syndicat de la Voirie et du SDEER. Ces comités se 

réunissent 1 à 2 fois par an définir les modalités d’intervention et voter les documents budgétaires. Ils élisent 

le président et le bureau au renouvellement des conseils municipaux 



 

 

 

LE SYNDICAT INFORMATIQUE DE LA CHARENTE-

MARITIME ET DES DEUX-SÈVRES 

Soluris est un opérateur public de services 

numériques. Il accompagne les collectivités dans la 

modernisation du service public grâce à 

l’informatique et au numérique.  

 

 

 

 

 

LE COMITÉ ET LE BUREAU SYNDICAL :                   

NOS VOIX DANS LES DIFFÉRENTES INSTANCES 

Les orientations de Soluris sont décidées dans les 

réunions du Comité où chaque collectivité est     

représentée quelle que soit sa taille. Ce sont plus de 

580 élus qui y siègent. Ces derniers ont dû élire 18 

représentants pour siéger dans le Bureau. L’action 

quotidienne du Syndicat est décidée par le Bureau 

composé de 18 élus. Reflet de la diversité du 

département, le Bureau représente les collectivités 

de toute taille, de toute couleur politique et 

réparties sur tout le territoire. Céline VIOLLET,    

conseillère à Saintes, a été élue présidente. 

• Romain ROUAN, notre référent Soluris, a été 

élu conseiller délégué titulaire au Comité 

Syndical et a ensuite été élu membre du 

Bureau Syndical ; 

• Franck BOUCHET et Allan GLAUDEL ont été 

désignés suppléants au Comité Syndical. 

Deux Bureaux et un Comité se sont déjà déroulés. 

De nombreuses commissions sont en train d’être 

mises en place et Saint-Georges-des-Coteaux sera 

partie prenante des décisions. L’inclusion 

informatique, la confiance numérique et la réflexion 

sur le télétravail seront autant de questionnements    

auxquels nous pourrons participer. 

A LA UNE 
UNE AIDE DANS LA COMMUNICATION : 

Depuis le mois de mai dernier, c’est par l’intermédiaire 

de notre présence dans le Comité et dans le Bureau 

que notre commune peut exploiter au maximum les 

possibilités offertes pour se (re)dynamiser : 

• Création d’un nouveau site Internet pour la    

commune, plus interactif, informatif et        

moderne (qui sera disponible sur les téléphones 

portables désormais) ; 

• Dématérialisation du bulletin municipal 

(conseils pour une nouvelle application) ; 

• Réunions entre les représentants communaux 

de Soluris afin d’analyser nos besoins pour        

ensuite exploiter au maximum les outils et les 

services proposés. 

Ces réunions d’information et de travail nous ont   

permis de faire un état des lieux des abonnements aux 

applications et/ou aux logiciels. Nous avons résilié 

tous ceux qui n’étaient pas utilisés. 

En revanche, certains logiciels nécessaires aujourd’hui 

manquaient à l’organisation communale. Par           

conséquent, nous nous en servons dorénavant – et 

aucun surcoût n’a eu lieu. 

Romain ROUAN, Franck BOUCHET et Allan GLAUDEL 

travaillent continuellement sur la communication et 

l’informatique. Avec notre présence dans le Bureau, ils 

souhaitent répondre aux enjeux de notre temps : 

cybersécurité, numérique responsable, SIG, OpenData. 

Soluris va permettre de nous moderniser sur les      

aspects du service public et de la communication. Vos 

représentants au syndicat vous tiendront informés de 

l’avancée de leurs démarches. 
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Lalie Sionneau est une 

jeune saint-georgeaise de 9 

ans. Sur la commune depuis 

son plus jeune âge, elle s’est 

prise de passion pour le 

football. Assurément 

précoce, elle officie en tant 

qu’attaquante à Saint-

Georges-des-Coteaux 

depuis l’âge de ses 6 ans. 

Ainsi, sur ces 4 dernières 

années, seulement 3 jeunes 

filles dans sa catégorie sont 

venues s’essayer à ce sport. 

Elles sont toutes reparties 

depuis, et seule Lalie 

continue de s’adonner à sa 

passion. 

LE FOOT, UNE PASSION 

Pourquoi l’adulation du 

football ? « C’est mon sport 

préféré. Je suis fan du PSG 

[Paris Saint-Germain 

Football Club, ndlr] et mes 

joueurs préférés sont 

Mbappé et Neymar ».  

Voulant suivre leurs traces, 

Lalie a sauté de groupe et se 

retrouve aujourd’hui en U9-

U10 dans l’ASSGC [AS Saint-

Georges-des-Coteaux, ndlr] 

présidée par Guillaume 

Voisin. 

12 UN TALENT DE LA COMMUNE 

TOUJOURS LE SPORT, 

RIEN QUE LE SPORT 

Ce n’est pas trop embêtant 

de n’être qu’avec des 

garçons ? « Non, pas du 

tout, justement ! Et je suis 

habituée maintenant ». 

Même si certains garçons lui 

disent que le football ne 

serait que pour les 

hommes, Lalie est 

déterminée à devenir une 

grande footballeuse 

professionnelle. Si elle n’y 

parvient pas, elle aimerait 

être entraîneuse sportive. 

Aujourd’hui à Saint-

Georges-des-Coteaux, 

demain au Paris-Saint-

Germain, et prochainement 

dans l’Équipe de France… 

Nous lui souhaitons de 

réussir ! 

 

 

 

 

 

 

 

QUID DE LALIE ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

Âge ? 9 ans. 

J’habite ? La Martinière. 

Statut ? Elève en CE2. 

Matières préférées à 

l’école ? EPS et Maths. 

Film préféré ? Poly (2020) de 

Nicolas Vanier. 

Livre de chevet ? PSG 

Academy. 

Qualité ? Déterminée. 

Défaut ? Je m’énerve trop 

vite. 

Humains préférés ? Ma 

famille (ma maman, mon 

papa, ma sœur). 

Restaurant préféré ? Chez 

Papi Jojo. 

Lieu préféré dans la 

commune ? Le terrain de 

foot ! 

Un rêve ? Parler avec Kilyan 

Mbappé pendant une 

journée ! 

 

 

Lalie,  

une future  

Camille Abily  

Que ce soit en 

entraînement ou en match, 

Lalie veut gagner. Son 

poste préféré ? « Je ne suis 

jamais gardienne mais je 

tourne sur les autres 

postes. Je préfère être 

attaquante ! ». 

DES RENCONTRES DANS 

LE COSMOS 

FOOTBALLISTIQUE 

Accompagnée par son 

grand-père, elle est allée 

voir le match Nantes-PSG 

le 5 février 2020 : « C’était 

un beau duel entre le club 

nantais qui jouait à 

domicile et l’équipe de 

PSG, en déplacement ». Il y 

avait le meilleur passeur 

Moses Simon, auteur de 5 

passes décisives en Ligue 1, 

et le meilleur passeur 

décisif Angel Di Maria, à 

l’origine de 8 passes 

décisives en Ligue 1. Ce 

qu’elle a préféré ? « J’ai pu 

voir Kilyan Mbappé, Angel 

Di Maria, Marco Verratti et 

Thiago Silva ! ». Son seul 

regret ? « Ne pas avoir pu 

encore rencontrer le 

joueur Neymar ! ». Mais 

cela ne saurait tarder… 
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OCTOBRE ROSE AU DERNIER MARCHÉ DE LA SAISON 

Rendez-vous au printemps prochain pour le marché du vendredi ! 

Le 16 octobre, le dernier marché de la saison a accueilli un stand de l’association « Les Enchanteuses » qui ré-

colte des fonds pour la prévention contre le cancer du sein. Les stands étaient décorés, les Enchanteuses ont 

pu vendre des objets qu’elles avaient fabriqués. Nous apportons tout notre soutien aux personnes  victimes de 

cette maladie et nous leur souhaitons bon courage dans cette lutte de tous les jours. 
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LA CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE 

Chemin de Chemin de mémoires 26-07-2020 

Promenade Eco-citoyenne  06-09-2020 

Rentrée scolaire 

Cérémonie réduite pour ce 11 novembre 2020 : nous avons quand même rendu hommage aux morts pour la 

France d’hier et de demain. Nous remercions le major Roland, qui a mené la cérémonie, Monsieur le Maire  

Frédéric ROUAN, Monsieur Jean-Pierre PARADE, porte-drapeau, et Madame SEGUIN, Conseillère                      

Départementale. La cérémonie est visible en intégralité sur le lien suivant :https://www.youtube.com/watch? 

https://l.facebook.com/l.php?u=https%3A%2F%2Fwww.youtube.com%2Fwatch%3Fv%3D6dK1pr0kf7Y%26fbclid%3DIwAR3aGmV1h-BGsT3M4svXamhOmH1ZeGKy6LoOQEmk9D5X7TcZdBnC1O86CM4&h=AT24AgxXnhi54PPsLEVlg7f1BXnWqjD_yub_fejsmMOYW4szENm_RgXtTAOJ_teVPSSLlia_gysZU8VmW49zzGKHQlCU4LBdB
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LA COMMISSION « SIG ET NUMÉRIQUE INCLUSIF » 

Le 09 décembre, Cyril MIGNON et Romain ROUAN ont accueilli de nombreux élus pour la première 

commission « SIG et numérique inclusif » du Pays Saintonge Romane à l’Espace Multipôles. C’est la première 

fois que le SIG (Système d'Information Géographique) est jumelé avec l’inclusion numérique désormais au 

cœur de tous les débats de l’informatique et de la communication. Les objectifs de cette commission sont 

notamment d’accompagner l’inclusion numérique et la modernisation du service public, de faciliter la gestion 

des compétences des collectivités (urbanisme, cadre de vie, culture, voirie, ...), de soutenir et de faciliter la 

prise de décision politique, et d’améliorer la connaissance du territoire.  

De gauche à droite sur la photographie ci-dessous :  

Julien MILLET (Chef de projet SIG), Romain ROUAN (Conseiller Municipal Délégué et Membre de la commission 

SIG), Cyril MIGNON (Adjoint au maire et Membre de la commission SIG), Joseph DE MINIAC (Vice-Président du 

Pays Saintonge Romane), Sandrine SIMON (Chef de projet SIG), et Aurélien DURAND (Directeur Général des 

Services et chef de projet SCoT). 
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CONSEIL MUNICIPAL DU 12 NOVEMBRE 

L’an deux mil vingt, le 12 novembre, le Conseil Muni-
cipal, régulièrement convoqué, s’est réuni sous la 
présidence de M. Frédéric ROUAN, Maire 

 

 
 

Date de convocation : 6 NOVEMBRE 2020 
 

Présents : M. ROUAN Frédéric, Mme LESPINASSE 
Amanda, M. MIGNON Cyril, Mme SOULA DEL VEC-
CHIO Laetitia, M. TAPON Renaud, Mme LEGRAND Na-
thalie, M. CORS Alain, M. COUTURIER Gérald, Mme 
GAS Stéphanie, M.BOUCHET Franck, Mme VERGE-
REAU Carole, Mme WURTZ Marina, M. GLAUDEL Al-
lan, M. CROMPAS Stevens, Mme LOENS Bérangère, 
M. ROUAN Romain, Mme SEGUIN Brigitte, M. PÉRON-
NEAUD Patrick, Mme BONDUEL Nathalie, M. TROUVÉ 
Stéphane, M. LAURENCEAU Olivier 
 

Excusées avec pouvoir :   
Mme LABROUSSE Cécile à M. ROUAN Frédéric 
 Mme PATRY Sylvie à Mme GAS Stéphanie 
 

Secrétaire de séance : Mme VERGEREAU Carole 
 

***** 
PRÉAMBULE : 
• Compte tenu de la crise sanitaire et du confine-

ment, le conseil municipal se tient sans public. 
 

• Le Conseil Municipal, sur proposition de M. le 
Maire, observe un temps de silence et de recueil-
lement en hommage à Samuel Paty, professeur 
d’histoire-géographie, décédé le 16 octobre der-
nier à Conflans-Sainte-Honorine, victime d’un 
attentat terroriste islamiste. 

• M. le Maire propose l’ajout d’un point supplémen-
taire à l’ordre du jour pour la création d’emplois 
d’agents recenseurs. Le Conseil Municipal accepte 
cet ajout pour la présente séance. 

REGLEMENT INTÉRIEUR DU CONSEIL MUNICIPAL 
 

Le Maire fait part que l’article L 2121-8 du Code géné-
ral des collectivités territoriales (CGCT) prévoit que le 
Conseil Municipal doit établir son règlement intérieur 
dans les 6 mois suivant son installation. Ce projet de 
règlement intérieur a été établi en concertation et en 
tenant compte des diverses demandes de modifica-
tions. 
 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, 
ADOPTE à l’unanimité le Règlement Intérieur du Con-
seil Municipal (disponible sur demande). 
 

RENÉGOCIATION D’UN EMPRUNT 
 

M. le Maire fait part que l’emprunt de 800 000 € 
souscrit en 2014 pour la construction de l’Espace 
multipôles a fait l’objet d’une renégociation, soit un 
gain net sur la durée restante de : 10 669,45 € (frais 
de réaménagement compris de 861,38 €). 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, est FA-
VORABLE, à l’unanimité, à ce réaménagement d’em-
prunt, autorise M. le Maire à signer tous documents y 
afférents et à mandater la somme de 861,38 € au 
titre des frais de réaménagement. 
 

DON AUX COMMUNES DU SUD-EST 
 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, VOTE, à 
l’unanimité l’octroi d’une subvention de 500 € desti-
née à venir en aide aux communes du sud-Est dévas-
tées par la tempête Alex (octobre 2020). 
 

DÉCISION MODIFICATIVE N°2 
 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, VOTE à 
l’unanimité, la décision modificative suivante afin 
d’ajuster les prévisions budgétaires : 

DÉPENSES d’INVESTISSEMENT 

 
De plus, le vote des subventions est modifié comme 
suit (sans incidence sur le budget, crédits suffisants) : 

+ 70,17 € pour la subvention au Comité des Œuvres 

sociales (3 050 € déjà versé, subvention finalisée à 

verser : 3 120,17 €) ; 

 +  38,32 € pour la subvention allouée à la SPA (1 200 

€ déjà versé, subvention réelle : 1 238,32 €). 

 

MODIFICATION DU COMPTE-ÉPARGNE TEMPS 
 

Le Maire fait part que le dispositif du Compte 
Épargne Temps (CET) permet aux agents territoriaux 
d'accumuler des droits à congé ou de bénéficier 
d'une rémunération, en contrepartie des périodes de 
congé ou de repos non prises. Un nouveau décret 
ayant modifié les conditions d’utilisation du CET, ainsi  

Nombre de membres : En exercice : 23 ; Présents : 
21 ; Votants : 23 

Article 10226 → Remboursement trop perçu taxe 
d’aménagement    + 9 182,99 € 

 Article 2315-Op°308 → Réfection sols gymnase et 
courts de tennis   – 9 182,99 € 
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la délibération du 15 octobre 2007 ne repose plus sur 
une bonne base juridique. 
 

Le Maire propose à l’assemblée, de modifier le 
Compte Épargne Temps afin : 

- D’autoriser l’alimentation du CET dans la limite 

de 10 jours par an ; 

- D’autoriser la compensation financière des 

jours épargnés au titre du CET ; 

- De fixer le plafond global des jours épargnés à 

30 jours ; 

- D’adopter le règlement interne du Compte 
Epargne Temps. 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, 
ADOPTE, à l’unanimité, la proposition ci-dessus. 
 
 

ADHÉSION AU CONTRAT GROUPE ASSURANCE STA-
TUTAIRE DU CENTRE DE GESTION 
 

M. le Maire fait part que le contrat groupe garantis-
sant les risques financiers encourus à l’égard du per-
sonnel en cas de décès, d’invalidité, d’incapacité et 
d’accidents imputables ou non au service a été remis 
en concurrence par le Centre de Gestion 17. 
Le Maire expose qu’en cas d’adhésion au contrat 
groupe, la commune sera amenée à signer une con-
vention de gestion avec le Centre de Gestion, dont les 
frais de gestion versés au Centre de Gestion s’élèvent 
à 0,30 % de la masse salariale assurée pour les agents 
affiliés à la CNRACL, et à 0,05 % de la masse salariale 
assurée pour les agents affiliés à l’IRCANTEC ; 
Le Conseil Municipal, considérant la nécessité de pas-
ser un contrat d'assurance statutaire et que ce con-
trat doit être soumis au code de la commande pu-
blique ; 
APPROUVE les taux et prestations négociés pour la 
collectivité de SAINT-GEORGES-DES-COTEAUX par le 
Centre de Gestion dans le cadre du contrat-groupe 
d'assurance statutaire ; 

 
DÉCIDE d’accepter la proposition du Centre de Ges-
tion, à savoir ; 
Assureur : ALLIANZ VIE / GRAS SAVOYE 
Durée du contrat : 4 ans à compter du 1er janvier 2021 
 

Taux et prise en charge de l’assureur : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

D'adhérer à compter du 1er janvier 2021 au contrat-
groupe d'assurance, souscrit en capitalisation pour 
une durée de quatre années (2021-2024), avec possi-
bilité de résiliation annuelle respectant un préavis de 
trois mois ; 

D’autoriser le Maire à signer le bulletin d'adhésion et 
les conventions à intervenir dans le cadre du contrat-
groupe, y compris la convention de gestion avec le 
Centre de Gestion qui est indissociable de cette adhé-
sion ; 

Prend acte que cette adhésion entraîne l’obligation 
d’acquitter, annuellement, et directement au Centre 
de Gestion les frais de gestion ci-dessus exposés; 

 

MODIFICATION DU RÉGIME INDEMNITAIRE TENANT 
COMPTE DES FONCTIONS, DES SUJÉTIONS, DE L’EX-
PERTISE ET DE L’ENGAGEMENT PROFESSIONNEL 
 

Vu le décret n° 2020-182 du 27 février 2020 relatif au 
régime indemnitaire des agents de la fonction pu-
blique territoriale qui permet la généralisation du 
RIFSEEP à la plupart des cadres d'emplois territoriaux 

Agents titulaires et stagiaires affiliés à la CNRACL 

Décès + Accident de service / maladie 

imputable au service (y compris temps 

partiel thérapeutique) + incapacité 

(maladie ordinaire, disponibilité d’of-

fice, invalidité temporaire) + maladie 

de longue durée, longue maladie (y 

compris temps partiel thérapeutique 

et disponibilité d’office) + maternité / 

adoption / paternité et accueil de 

l’enfant 

Taux ap-

plicable 

sur la 

masse sa-

lariale as-

surée 

Avec une franchise de 15 jours par ar-

rêt, dans le seul cas de maladie ordi-
7,38 % 

Agents titulaires ou stagiaires affiliés à l’IRCANTEC 

et agents contractuels de droit public 

Agents effectuant plus ou moins de 

150 heures par trimestre : 

Accident du travail / Maladie impu-

table au service+ Maladie grave + Ma-

ternité / Adoption / Paternité et ac-

cueil de l’enfant + Maladie ordinaire 

Taux ap-

plicable 

sur la 

masse 

salariale 

assurée 

Avec une franchise de 10 jours par arrêt, 1,05 % 
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par actualisation des équivalences avec la fonction 
publique de l'Etat. 
Considérant la nécessité de réactualiser la délibéra-
tion du Conseil municipal du 18 décembre 2017 ins-
taurant la mise en place du Régime Indemnitaire te-
nant compte des Fonctions, des Sujétions, de l’Exper-
tise et de l’Engagement Professionnel (RIFSEEP), 
Considérant que ce régime indemnitaire se compose 
d'une part obligatoire, l'indemnité de  fonctions, de 
sujétions et d'expertise (IFSE) et d'une part faculta-
tive, le complément indemnitaire annuel (CIA), 
Considérant qu'il appartient à l'assemblée délibérante 
de mettre en place le cadre général de ce régime in-
demnitaire (IFSE et CIA) pour chaque cadre d'emploi, 
ainsi que les plafonds et les  conditions d'attribution  
des indemnités, 
M. le Maire fait part qu’il convient de modifier cer-
taines conditions du régime indemnitaire et propose 
que : 
 

 le régime indemnitaire soit composé par 80% 
d’IFSE et 20% de CIA (au lieu de 90%  et 10% ac-
tuellement) ; 

 le versement se fasse trimestriellement (au lieu 
de semestriellement) ; 

 les plafonds soient revus comme suit : 
 

MONTANTS ET PLAFONDS sur la base d’un 
temps complet 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les agents occupant un emploi à temps non complet, 
ainsi que les agents quittant la collectivité ou étant 
recrutés dans la collectivité en cours d’année sont ad-
mis au bénéfice des indemnités instituées au prorata 
de leur temps de service. 
Les dispositions de la présente délibération prendront 
effet au 1er janvier 2021 

CADRE d’EM-

PLOI des AT-

TACHÉS 

(Cat.A) 

Groupe de 

Fonctions 

IFSE 

PLAFOND ANNUEL en € 

  

A G1 

REGLEMENTAIRE maximum  
autorisé :                         36 210 

St-Georges-des-Coteaux :                                              

8 000 

CADRE d’EM-

PLOI des                        

ASSISTANTS de 

CONSERVA-

TION, RÉDAC-

TEURS et TECH-

NICIENS (Cat. B) 

Groupe de 

Fonctions 

IFSE 

PLAFOND ANNUEL en € 

B G1 

REGLEMENTAIRE maximum 

autorisé :                          17 480 

St-Georges-des-Coteaux :                                               

6 400 

B G2 

REGLEMENTAIRE maximum 

autorisé :                          16 015 

St-Georges-des-Coteaux :                                                

6 400 

  

CADRE d’EM-

PLOI des AD-

JOINTS AD-

MINISTRATIF

S et TECH-

NIQUES (Cat. 

C) 

Groupe de 

Fonctions 

IFSE 

PLAFOND ANNUEL en € 

C G1 

REGLEMENTAIRE maximum auto-

risé :                          11 340 

St-Georges-des-Coteaux :                                               

5 040 

C G2 

REGLEMENTAIRE maximum auto-

risé :                          10 800 

St-Georges-des-Coteaux :                                              

4 800 
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  Après en avoir délibéré, l’assemblée délibérante DÉ-
CIDE, à l’unanimité : 
 

- de mettre à jour le régime indemnitaire tenant 
compte des fonctions, des sujétions, de l’expertise et 
de l’engagement professionnel (RIFSEEP) tel que pré-
senté ci-dessus ; 
- d’autoriser le Maire à fixer par arrêté individuel le 
montant de l’IFSE et du CIA versés aux agents concer-
nés dans le respect des dispositions fixées ci-dessus ; 
- que la présente délibération vient en complément 
de la délibération du 18 décembre 2017 concernant 
le régime indemnitaire ; 
- de prévoir et d’inscrire les crédits correspondants 
au budget. 
  

CRÉATION D’EMPLOIS D’AGENTS RECENSEURS 
 

Considérant la nécessité de créer six emplois d’agents 
recenseurs afin de réaliser les opérations de recense-
ment de la population en 2021, le Conseil Municipal, 
après en avoir délibéré, 
DÉCIDE à l’unanimité, la création de 5 postes 
d’agents recenseurs à temps non complet, plus un 
poste d’agent recenseur remplaçant et ce, du 4  jan-
vier au 20 février 2021 pour le recensement de la po-
pulation. 
 

Les agents seront payés à raison de : 
-  1,20  € par feuille de logement remplie 
-  1,60 € par bulletin individuel rempli 
-  une indemnité forfaitaire de 50 € pour frais de 
transport (pour certains secteurs) 
Les agents recenseurs recevront 20 € pour chaque 
séance de formation. 
L’agent recenseur remplaçant percevra 20 € par 
séance de formation et une somme forfaitaire de 100 
€ au titre de l’astreinte en cas de non remplacement. 
 

 OUVERTURE DOMINICALE DES COMMERCES 
 

M. Olivier LAURENCEAU est sorti de la salle, du fait de 

son statut de vice-président au sein de l’association 

des commerçants de la zone commerciale et  n’a 

donc pris part ni au débat, ni au vote. 

Au vu des demandes des différents commerces de 
détail pour la dérogation au repos dominical pour 
2021 et des réponses des organisations syndicales et 
patronales, 
 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, émet, 
un avis FAVORABLE à l’ouverture des commerces de 
détail et charge M. Le Maire de prendre les arrêtés 

nécessaires pour : 
 

- Secteur automobile (portes ouvertes nationales) : 5 

dimanches 

- Secteur multimédia et électroménager : 9 di-

manches 

- Secteur articles de sport : 12 dimanches 

 
 

GESTION DES EAUX PLUVIALES 
 

L'hiver dernier a confirmé qu’il y avait un problème 
de gestion des eaux pluviales sur la commune. Le  
lotissement DIVONA a, notamment, subi des inonda-
tions mais le problème est plus large. Habitante de 
Divona, Mme Laetitia SOULA est sortie de la salle et 
n’a pas pris part aux échanges. 
Depuis ces événements, des réunions de concerta-
tion et de conciliation ont eu lieu entre les acteurs 
concernés : administrés, lotisseur, commune et leurs 
experts d’assurances respectifs. 
A ce jour, la commune n'est pas engagée dans une 
procédure judiciaire et le dossier reste dans le cadre 
d'une démarche amiable. 
 

PROJET ÉOLIEN 
 

M. le Maire sollicite l’avis du Conseil Municipal con-
cernant l’implantation d’éoliennes sur notre terri-
toire. Il fait part du moratoire du Département : A la 
session de printemps, le Président du Conseil Dépar-
temental, a soumis aux élus départementaux un mo-
ratoire sur l’éolien en Charente-Maritime. Ce mora-
toire a largement été approuvé par l’Assemblée. Le 
Président du Département a demandé au Préfet de 
surseoir à toute nouvelle implantation d’éoliennes 
sur le territoire pendant une durée de deux ans, 
même celles déjà en instruction en Préfecture. Cette 
durée correspond à l’élaboration du schéma de déve-
loppement durable et à la consultation des collectivi-
tés. Ainsi, l’Assemblée départementale souhaite sus-
pendre toute implantation d’éolienne. 
 
M. le Maire annonce au Conseil Municipal sa position 
sur ce dossier. Il fait part que des sociétés dévelop-
pent des projets de parcs éoliens et s’intéressent à 
notre territoire. Bien que favorable à la mixité  éner-
gétique et à la production d’électricité verte et  donc 
à l’énergie produite à partir d’éoliennes, il n’est pas 

Votants = 22      Contre = 0      Abstentions = 6       
Pour = 16 
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 pour ce projet d’éoliennes qui prévoit l’installation 
4/5 éoliennes sur les communes de Nieul-les-Saintes/
Saint-Georges-des-Coteaux/Les Essards car trop 
proches des habitations et donc inadapté au terri-
toire. 
En effet, ce projet aurait un impact défavorable sur les 
paysages, l’environnement et le patrimoine bâti des 
administrés. La préservation des paysages, des sites 
ou monuments remarquables n’est pas suffisamment 
prise en compte dans l’instruction des projets alors 
qu’elle est un facteur essentiel de l’attractivité de la 
Charente-Maritime et de notre territoire en  particu-
lier. M. le Maire partage la position du Département 
et demande au Conseil Municipal de se prononcer. 

 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, PAR-
TAGE, à l’unanimité, la position du Maire. 
 

BILAN 2019 DE LA MÉDIATHÈQUE 
 

Mme SOULA DEL VECCHIO présente le bilan de l’acti-
vité de la médiathèque pour 2019 et  notamment les 
éléments suivants : 
• L’adhésion est de 8 €/an/foyer. 153 foyers ont ad-

héré en 2019. 
• Le budget d’investissement s’est élevé à 698,35 

euros et de fonctionnement à 15 085,49 €. 
• En plus du public reçu pendant les heures d’ouver-

ture (15h30/semaine), la médiathèque accueille 
des publics spécifiques (enfants de 0 à 3 ans, 
élèves des écoles, collégiens…). 212 élèves ont été 
accueillis (66 séances) afin de permettre l’accès aux 
livres, de développer le goût de la lecture et de les 
inciter à revenir en dehors de l’école. 

• De nombreuses activités sont proposées comme : 
Les z’ateliers, le club lecture ados et adultes, les 
ateliers informatiques, la participation à différents 
prix littéraires. Des rencontres entre habitants ont 
été organisées (aménagement d’un poulailler, 
automassage indien), 8 spectacles professionnels 
ont été proposés (réunissant 395 spectateurs), 6 
expositions ont été réalisées ainsi que le troc de 
graines, plantes et bouture. Tous ces évènements 
ont réuni 622 participants. 

• 13 971 ouvrages ont été empruntés en 2019 
(contre 13 990 en 2018). 

• Le total des inscrits est de 813 dont 581 emprun-
teurs actifs (contre 461 en 2018). 

• Au 1er janvier 2020, la médiathèque possède 12 
067 documents, dont 765 ont été acquis en 2019. 

 

POINT SUR LA SITUATION SANITAIRE 
 

Une cellule municipale de Crise COVID a été mise en 
place. 
L’objectif principal a été de mettre en place un plan 
de continuité de l’activité des services municipaux 
dans le cadre de ce 2e confinement. 
Les mesures prévues et les éléments inscrits dans ce 
plan de continuité sont inspirées des  dispositions et 
recommandations du « Plan national de prévention et 
de lutte  Pandémie grippale ». 
Ce plan de continuité de l’activité a pour but d’antici-
per et faciliter l’organisation de la commune de Saint-
Georges-des-Coteaux afin de maintenir une activité 
en toute sécurité pour les agents et les administrés. 
Ce plan liste toutes les actions et numéros de télé-
phone mis en place par la commune, le CCAS et la 
CdA de Saintes mais aussi les informations de l’Etat. 
Il comporte aussi 3 fiches de l’ARS : 
Coronavirus, comment réagir ? 

Coronavirus, comment réagir ? Si je suis personne 

contact ? 

Coronavirus, comment réagir ? Si je suis positif ? 
 

INFORMATIONS DIVERSES 
 

TIG : M. TAPON fait part que sur proposition du Ser-
vice Pénitentiaire d’Insertion et de Probation 17, un 
jeune va accomplir des travaux d’intérêt général au 
sein des services techniques du 30 novembre au 11 
décembre. 

ANTENNE RELAIS : M. MIGNON annonce que l’opéra-
teur Free envisage d’implanter une antenne relais à St
-Georges-des-Coteaux et est en contact avec la coo-
pérative agricole Charentes Alliance. 

GROUPEMENT de COMMANDE ÉLECTRICITÉ : M. MI-
GNON fait part que, dans le cadre de l’achat d’électri-
cité (soumis au Code des Marchés Publics) et, bien 
que la commune ait adhéré en 2020 au groupement 
de commandes régional mené par le Syndicat d’Ener-
gie Electrique de la Gironde (SDEEG) par l’intermé-
diaire du SDEER, la commune continuera d’acheter de 
l’électricité grâce au groupement de commandes de 
la ville de Saintes pour les tarifs C4 et C5. 
Le groupement ville de Saintes lancera un nouveau 
marché du 1er juillet 2021 au 31 décembre 2022 au 
sein duquel la commune pourra consommer et en-
suite, la ville de Saintes (et certaines communes de la 
CDA) se     joindront au groupement de commandes 
régional. 

https://www.gouvernement.fr/sites/default/files/risques/pdf/plan_pandemie_grippale_2011.pdf
https://www.gouvernement.fr/sites/default/files/risques/pdf/plan_pandemie_grippale_2011.pdf
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PROJET PISTE CYCLABLE : Le Maire fait un point sur 
l’avancée du dossier et informe que le 19 août der-
nier, à sa demande, une réunion s’est tenue avec le 
Département (maîtrise d’ouvrage départementale). A 
ce stade, le projet  n’est pas très avancé et il y a plu-
sieurs tracés possibles. 
Une réunion avec un troisième partenaire (la CDA de 
Saintes) s’impose et permettra d’étudier ce projet de 
piste cyclable dans le cadre Schéma de l’Aggloméra-
tion (liaisons douces). 
 

ZONE COMMERCIALE PARC ATLANTIQUE : 
Port du masque : M. le Maire fait savoir qu’à la de-

mande du Préfet, et après concertation avec le Maire 

de Saintes, il a donné son accord pour le port du 

masque obligatoire dans la Zone Parc Atlantique 

(Président du club d’entreprises aussitôt informé). 

Implantation d’entreprises : Le Maire rappelle que 

tous les permis de construire sont visibles en mairie et 

que l’ouverture d’une surface de vente supérieure à 

1 000 m2 nécessite l’obtention préalable d’une autori-

sation administrative délivrée par la Commission Dé-

partementale d’Aménagement Commercial (CDAC). 

La CDAC prend en considération les effets du projet 

au regard de l’aménagement du territoire, du déve-

loppement durable et de la préservation de l’environ-

nement. La CDAC se prononce dans un délai de 2 mois 

à compter de la réception du dossier complet et 

l’autorisation n’est acquise que si le projet recueille 

un vote favorable à la majorité absolue. Les décisions 

de la CDAC sont susceptibles de recours devant la 

Commission Nationale d’Aménagement Commercial 

(CNAC). De plus, tant que la CDAC n’a pas communi-

qué officiellement sa décision, il est interdit aux 

membres la composant de communiquer au sujet du 

dossier. Aussi, et afin de répondre à M. Olivier LAU-

RENCEAU, il n’était donc pas possible de communi-

quer sur le dossier Leroy Merlin lors du dernier Con-

seil Municipal (8 septembre) car la CDAC s’est réunie 

le 7 octobre à ce sujet. 
 

CATASTROPHE NATURELLE SECHERESSE : Le Maire 
informe qu’il a déposé (le 15 octobre 2020) un re-
cours administratif pour la non-reconnaissance de 
l'état de catastrophe naturelle de la commune au titre 
de la sécheresse 2019. Il fait part que la commune n’a 
pas été reconnue depuis 2011 (malgré les nom-

breuses demandes). 
 

REPRESENTATION DES ELUS : M. le Maire fait part 
que : 

-    Mme Amanda LESPINASSE a été élue membre du 

Bureau Syndical du Pays de Saintonge Romane. Mme 

LESPINASSE annonce que les candidatures des 9 élus 

St Georgeais pour siéger aux commissions du Pays ont 

été proposées. 

-    M. Romain ROUAN a été élu  membre du Bureau 
Syndical de Soluris ; 
-   M. Renaud TAPON a été désigné membre de la 
commission territoriale du Syndicat Départemental 
Eau 17. 
 

RESEAUX SOCIAUX : M. Romain ROUAN annonce la 
création d’un compte Twitter pour la mairie qui pour-
rait toucher une nouvelle tranche d’âge et plus de 
personnes. De plus, il informe que la cérémonie du 11 
novembre a été intégralement filmée (visible sur la 
chaîne communale You Tube). 

11 NOVEMBRE : M. Romain ROUAN informe que la 
cérémonie du 11 novembre a été intégralement fil-
mée (visible dès le jour de la cérémonie sur la chaîne 
communale You Tube). Elle s’est déroulée dans un 
format très restreint, à cause de la crise sanitaire liée 
au covid-19. 
 

VITESSE : M. PÉRONNEAUD questionne le Maire pour 
connaître l’avis donné au Conseil départemental sur 
le relèvement de la vitesse maximale autorisée sur la 
RD 137. M. Le Maire indique qu’il a consulté les com-
missions communales "Cadre de vie" et "Voirie" , et 
l’ensemble des conseillers municipaux. Les avis 
étaient très partagés. M. le Maire a répondu au dé-
partement qu’il n’était pas favorable à un relèvement 
à 90 km/h de la vitesse maximale autorisée de la RD 
137 dans la commune. M. le Maire donne la parole à 
Mme SEGUIN, Conseillère Départementale, qui si-
gnale que l’assemblée départementale n’a pas encore 
pris de décision (quelques tronçons pourraient être 
limités à 90 km/heure). 
 

ASSOCIATIONS COMMUNALES : Mme SOULA DEL 
VECCHIO, en réponse à Mme BONDUEL, fait part que 
toutes les manifestations de cette fin d’année sont 
annulées (Téléthon, Noël..) en raison de la crise sani-
taire. Le Maire fait part que toutes les associations 
vont être à nouveau contactées afin de connaître 
leurs  éventuelles pratiques en « distanciel » (visio). 
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    Les travaux dans la commune 

 L’entretien 

du parc 

Les jeunes de l’ADEI  17 entretiennent le Parc 
ADEI :  Association départementale pour l’éducation et l’insertion 

Accompagner Développer Eduquer Insérer 
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    Les travaux dans la commune 

Les jeunes de l’ADEI 

17 entretiennent le 

terrain de boules et 

la haie le long du 

cimetière 

Les jeunes de l’ADEI 

taillent les arbres sous 

la direction des agents 

de la commune 



 

 

Assia  

ALECTUS 
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    Les travaux dans la commune 

Remise en état du Skate Park par la société MTV  

et Adrien  TOSSER 

Réfection du plafond de la Halte Loisirs 

par Adrien TOSSER et Philippe  

PERTHUS 

Les travaux des 

agents techniques 

de la commune 

Réfection du sol de l’école 

maternelle par la société 

Renou Gimard 
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 Les travaux dans la commune 

Plantation d’arbres dans la cour de l’école  

Maternelle par la société Bonnin 

Claude HUGUEN rem-

place un panneau de 

signalisation routière 

Richard BOURDIN, Bernard COU-

RAUD et Christian  BRAUD taillent 

les arbres 
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 Dès l’annonce de ce second confinement, les 
agents de la commune se sont mobilisés aux côtés 
des élus afin d’activer le plan d’alerte et d’urgence. 

Les habitants inscrits sur le registre des personnes 
« isolées » ou en situation de handicap sont appelés 
toutes les semaines.  

Nous veillons à rester à l’écoute de nos ainés et     
surtout à maintenir le lien social. 
La médiathèque leur propose le prêt de livres et de 
CD avec la possibilité de livrer les ouvrages             
empruntés. 

Afin de rompre l’isolement mais aussi développer le 
lien social intergénérationnel, le Centre Communal 
d’Action Sociale a proposé aux élèves de l’école    
élémentaire un travail de production écrite. La classe 
de CE2 /CM1 a répondu avec beaucoup                
d’enthousiasme à ce projet permettant de créer des 
liens intergénérationnels. 
Les enfants ont été très sensibles à la question de 
l’isolement de nos ainés et ont accompagné leurs 
courriers de dessins sur le thème de Noël. 
 
 
 

 

 

 

 

Repas des aînés : 

 C’est avec regret que nous ne pourrons pas 

programmer en ce début d’année le repas des aînés. 

Nous réfléchissons à une formule estivale, si la      

situation sanitaire nous le permet. 

Prenez soin de vous. 

Les membres du Conseil d’Administration du CCAS , 

leur vice-présidente, Amanda LESPINASSE, ainsi que 

les agents vous souhaitent de bonnes fêtes de fin 

d’année. 

          

LES INFOS DU CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE 

Amanda Lespinasse distribue le courrier rédigé par 

les enfants 

Projet : 

 Le Centre Communal d’Action Sociale souhaite 

créer un service d’aide aux devoirs à destination des        

collégiens et des lycéens. Des professeurs bénévoles 

assureront cette mission. 

Si vous avez des difficultés scolaires et êtes              
intéressés par ce projet, vous pouvez nous adresser 
un mail à accueil.mairie@sgdc17.fr 
Si vous êtes disponibles et que vous souhaitez aider 

bénévolement des élèves, faites-vous connaître    

auprès du CCAS. 

mailto:accueil.mairie@sgdc17.fr
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Dans chaque bulletin, nous vous présentons une des 

mesures que nous avons choisi de mettre en place 

pendant la campagne électorale. Aujourd’hui, il s’agit 

de la mesure 25 : Proposer gratuitement des lieux  

d’accompagnement au numérique avec une assis-

tance humaine à destination de toutes et tous. 

Pour chaque mesure choisie, nous devions nous enga-

ger sur un des 3 niveaux proposés. Pour cette mesure 

n°25, nous avons choisi le niveau 1 : 

« Mobiliser les espaces culturels (comme les biblio-

thèques et les médiathèques) ou d’insertion profes-

sionnelle des communes pour que toutes et tous puis-

sent accéder à des ordinateurs. Cartographier et 

rendre visibles ces espaces.» 

Ce service existe depuis un certain temps déjà à la 

médiathèque. Nous le poursuivons et souhaitons 

l’amplifier et lui donner une plus grande visibilité en le 

décrivant ici.  

Il y a d’abord 4 ordinateurs accessibles à la média-

thèque pour toute personne qui en a besoin. 

Il y a ensuite des ateliers informatiques d’initiation 

pour adultes, gratuits sur inscription, d’ 1 h 30  les jeu-

dis, avec une thématique différente à chaque fois, 

comme: « prendre en main son ordinateur », 

« Découvrir internet » ou  « Utiliser une messagerie 

électronique ». 

Il y a enfin des ateliers  de prise en main de la tablette, 

proposés sur rendez-vous, d’une durée d’une heure, 

avec par exemple comme thématique « Découverte 

de la tablette  et fonctionnalités de base », « Gestion 

de la messagerie ».  

Ainsi, nous essayons de lutter contre la difficulté nu-

mérique , facteur d’exclusion en particulier pour les 

publics en précarité sociale. 

CONFINEMENT 

 Toutes les informations du Département, de la Com-

munauté d’agglomération et de la mairie ont été re-

layées, sur le site internet, la page Facebook de la 

commune ainsi que dans l’ application « Voisins vigi-

lants et solidaires » et sur tous les panneaux d’affi-

chage communaux. 

 

 

 

 

 

 

 

 

La mairie : 

 

 

 

 

 

La CdA :  
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De quoi s'agit-il ? 
 
Cette discipline s'intéresse à     
l'impact de l'environnement      
artificiel sur la santé humaine . 
Autrement dit, l'action de          
substances chimiques ou de       
certaines pollutions environne-
mentales sur l'organisme humain . 
Une devise : « Prendre soin de 
notre santé, de celle de nos       
enfants et de notre planète ». 
 
 
Les enjeux 
 
Dès la Rome antique, nous savions 
que l'exposition au plomb était 
néfaste pour la santé et nous 
avons pu multiplier les exemples 
avec l'amiante, le mercure, le    
benzène…. 
Bon nombre de substances        
employées couramment 
sont    d'ailleurs reconnues 
et classées comme cancéri-
gènes, mutagènes. 
Aujourd'hui, ce qui est 
plus "nouveau", c'est la 
quantité de composés chi-
miques présents dans l'en-
vironnement  (air, sols, 
eau, faune, flore), mais aussi la 
hausse exponentielle des maladies 
chroniques affectant les popula-
tions en général et en particulier 
les plus jeunes, mettant en évi-
dence un lien reconnu et admis 
par la recherche biomédicale entre 
« substances chimiques /
pathologies ». 
Nous apprenons actuellement 

qu'aucune génération n'a été aussi 

massivement exposée à une multi-

tude de substances chimiques que 

les enfants d'aujourd'hui. 

Que savons -nous ? Que voyons-
nous ? 
 
Prenons le temps de regarder au-
tour de nous et d'identifier les ma-
tériaux. 
Des pesticides aux produits ména-
gers, des produits d'hygiène aux 
jouets, des matériaux de construc-
tion, de décoration, les mobiliers, 
les équipements électroniques ,les 
contenants alimentaires, intègrent 
dans leur fabrication une gamme 
étendue de multiples substances 
chimiques jusqu'à leur mise sur le 
marché. 
 
Ces composés évoluent pendant 
toute la durée de vie des produits 
de consommation et même lors de 
leur élimination. 

L'exposition à de mul-
tiples substances chi-
miques est perma-
nente, à faibles doses 
mais à des doses con-
tinues. 
Conscients de ces don-
nées, il est toutefois 
difficile de changer 
toutes ses habitudes 
mais en changer ne 

serait-ce qu'une est déjà une dé-
marche éco-responsable et béné-
fique en terme de santé publique. 
 
Quelques conseils… 
 
Voici une liste non exhaustive des 
petits gestes au quotidien qui peu-
vent améliorer notre santé envi-
ronnementale. 
- Acheter local (bio et non bio) et 
des produits de saison ; 

- Acheter en vrac ; 

- Éviter le plastique sous toutes ses 

formes surtout pour les conte-
nants alimentaires ; 

- Penser à faire ses produits d'en-
tretien ( utiliser le vinaigre, le bi-
carbonate de soude, le savon noir) 
ou choisir des produits avec des 
labels ; 

- Penser à redonner vie à des ob-
jets, privilégier l'occasion et le re-
cyclage ; 

- Aérer tous les jours les pièces à 
vivre de la maison 

- Limiter ses déplacements en voi-
ture et préférer la marche à pied, 
le vélo et le covoiturage ; 

- Couper les alimentations élec-
triques la nuit. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ET SI ON PARLAIT DE SANTE ENVIRONNEMENTALE ? 

Images : reseau-environnement-sante.fr 
  audierne.fr 
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Petite astuce d’assureur : quand vous prenez un objet en photo, mettez une boîte d’allumettes à côté pour 

donner une idée de sa taille. Il faut également lire  les conditions générales et surtout particulières du contrat 

afin de respecter les consignes de fermeture du garage (ex. pas de verrou à molette à l'intérieur si la porte 

comporte des oculus), si les volets doivent être clos en cas d'absence, le montant du remboursement pour les 

bijoux, si la porte entre le sous-sol et la maison d'habitation doit être verrouillée, etc ....et  éventuellement lais-

ser une lumière ou une radio allumée, pour montrer une présence. 
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 Le point sur voisins vigilants et solidaires 

Nous avons à ce jour 66 foyers inscrits, sur 4     

secteurs :  

• Centre bourg : 47 foyers 

• Secteur Est : 5 

• Secteur Nord : 5 

• Secteur Ouest : 9  

Pour l’instant, c’est surtout la mairie qui, par ce biais, 

envoie des informations, comme la  vigilance orage 

ou le numéro vert créé par la CDA pour répondre à 

vos questions sur le  confinement. Ainsi, ce n’est pas 

qu’un outil de sécurité, mais bien d’information et de            

communication.  

L’inscription sur ce site permet également de créer 

une dynamique de quartier :  sur l’interface, vous 

pouvez poster une annonce dans la Gazette pour 

trouver un co-voiturage de proximité, organiser la 

fête des voisins, signaler que vous avez perdu votre 

chat … C’est d’ailleurs par ce biais que nous avons 

permis à une habitante de retrouver son chien qui 

errait sur la route vendredi 13 novembre.  

Un autre exemple : une habitante a signalé une fuite 

vers l’espace multipôles samedi 21 novembre : la 

RESE a ainsi pu intervenir rapidement. 

Vous pouvez également utiliser la messagerie privée 

pour communiquer par exemple votre   absence à 

l’un de vos voisins et lui demander de veiller sur votre 

habitation ...Un moyen de faire revivre l’entraide et la 

solidarité : en ces temps difficiles, ce n’est pas du 

luxe ! 

 

 

Retraités de la fonction territoriale et hospitalière, 

vous pouvez voter pour élire le conseil d’adminis-

tration de la Caisse nationale de retraite des agents 

des collectivités locales, du 1er au 15 mars 2021.  

Vous pouvez consulter la liste électorale des retrai-

tés à la mairie. 
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LE RESEAU BUSS SUR SAINT-GEORGES-DES-COTEAUX 
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LE RESEAU BUSS SUR SAINT-GEORGES-DES-COTEAUX 

La navette scolaire 
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PLAN LIGNE A 

PLAN LIGNE B 

LE RESEAU BUSS SUR SAINT-GEORGES-DES-COTEAUX 

Lien pour les horaires : https://www.buss-saintes.com/se-deplacer/rechercher-une-fiche-horaire/horaires/main/Search/?
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Sur l’île de Ré, Léon vit seul avec 
sa mère depuis la mort de son 

père à la Grande Guerre.  

Sa vie bascule lorsqu’il découvre 
le corps échoué d’un soldat noir.  

Un roman grave et touchant.  

A lire aussi, son polar pour 

LA MÉDIATHÈQUE À L’HEURE DU CONFINEMENT... 

CLUB LECTURE [ADO] 

La lecture, ça se partage !    Prix ADO’pte un livre 

Rendez-vous à 14h30,     Rencontre avec Nicolas Michel 

un mercredi par mois.    Mercredi 24 mars 

Dans le cadre de son prix littéraire des collégiens, la médiathèque départementale organise des rencontres avec 
les auteur(e)s de la sélection. 

Après Florence Aubry, nous accueillerons ici Nicolas Michel pour son roman Le chant noir des baleines.  

« Inspiré d’un naufrage survenu en 1920 : le paquebot 
Afrique devait rallier Dakar et transportait à son bord 185 
tirailleurs sénégalais survivants de la Grande Guerre. Sept 
seulement ne sont pas morts noyés. « Nous avons oublié 
la mort de ces hommes contraints de combattre pour 
nous, nous ne voulons pas voir ceux qui, aujourd’hui, de-
mandent notre aide. Il y a là une cruelle équation. » Si elle 
ne peut changer le monde, la littérature peut au moins 
l’interroger et réparer l’oubli. »  [Télérama] 

La Méditerranée berce le port de Propriano mais un homme n'entend plus les vagues : le 
journaliste Sergio Morrachini a été froidement abattu de deux balles de Sig Sauer. À côté de 
son téléphone, griffonné à la va-vite, un nom : Etienne Gouirand, loin de se douter que l'en-
quête qui commence va l'entraîner bien au-delà de cette Corse qui étire ses clichés au soleil.  

RETOUR SUR BO-
RIS VIAN    C’était 
le 9 octobre der-
nier à la salle poly-
valente, un spec-
tacle 100% bonne 
humeur grâce à 
Véronique Gain et 
Laurent Malot, 
deux chanteurs 
aussi généreux 
que talentueux !  

Durant le mois de novembre, vous êtes nombreux (60 foyers) à avoir bénéficié du service de commande de la 
médiathèque. Ce service reste disponible même quand la médiathèque fonctionne normalement ! 

A tout moment, si vous n’avez pas le temps, si vous ne savez pas quoi prendre, si vous préférez les surprises… 
n’hésitez pas à commander. Nous préparerons pour vous. 

Mode d’emploi : 

1/ Vous commandez des livres/DVD/CD/magazines :  

05 46 90 41 40    biblio.sgdc@orange.fr    [ou directement sur le web] http//sgdcmediatheque.opac3d.fr 

2/ Vous prenez rendez-vous pour retirer votre commande 
Ce service de retrait sur place s’est accompagné d’un portage de livres au domicile des personnes dans l’incapa-

cité de se déplacer.  15% des personnes  contactées ont souhaité bénéficier de  ce prêt de livres de la média-
thèque, un moyen de rompre l’isolement, de s’évader, de nourrir son esprit, d’entretenir sa mémoire…  un plai-

sir simple rendu accessible. 



[Retrouvez tous les résumés sur le site babelio.fr] 
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Prix Médicis Cœur synthétique  

de Chloé Delaume (éd. Le Seuil) 

« Adélaïde vient de rompre, après des 
années de vie commune. Alors qu’elle 
s’élance sur le marché de l’amour, elle 
découvre avec effroi qu’avoir quarante-six 
ans est un puissant facteur de décote à la 
bourse des sentiments. À l’heure de 
#metoo, un roman drôle, poignant, et 

porté par une écriture magnifique. »  

Prix Wepler, Prix Transfuge et Prix Dé-
cembre De parcourir le monde et d’y rôder 
de Grégory Le Floch (éd. C. Bourgois) 

« La découverte d’un objet inconnu en-
traîne le narrateur vers de multiples aven-
tures. Livres Hebdo salue la vitalité noire, 
le sens du burlesque et de l’absurde du 
jeune romancier. » 

Grand prix du roman de l’Acadé-
mie française La Grande épreuve 
d’Etienne de Montety (éd. Stock) 

« Vers cette petite église d’un 
village du Sud-Ouest de la 
France, la tragédie attire comme 
un aimant explosif des hommes 
que rien ne prédestinait à se ren-
contrer. [Librement inspiré de 
l'attentat islamiste de Saint-
Etienne-du-Rouvray].  » 

Prix de Flore La Grâce de Thibault  

de Montaigu (éd. Plon) 

« Il y a 4 ans, j'ai sombré dans une vertigi-
neuse dépression. Je ne trouvais plus  

aucun sens à l'existence. Jusqu'à cette nuit, dans la cha-
pelle d'un monastère, où j'ai été touché par la grâce. […] 
J'ai essayé d'approcher au plus près ce miracle qui fait 
surgir la lumière au plus profond de la noirceur. Et des 
étincelles de grâce, que l'on croit ou pas, dans la brume          

de nos quotidiens. »  

Prix Femina Nature humaine  

de Serge Joncour (éd. Flammarion) 

« De 1970 à 2000, une fresque rurale et 
sociale entre progrès et catastrophes éco-
logiques. »  

Prix Goncourt  

L’Anomalie de Hervé Le Tellier  

(éd. Gallimard) 

« A la fois grand public et 
littéraire, ce roman fantaisiste 
flirte avec le thriller et la 
science-fiction ; il lorgne les 
séries télévisées par son or-
chestration très efficace du 
suspense. » [Le Monde] 

Prix Renaudot Histoire du fils  

de Marie-Hélène Lafon (éd. Buchet-Chastel) 

« Le fils, c’est André. La mère, c’est Gabrielle. Le 
père est inconnu. 

Entre le Lot, le Cantal et Paris, ce roman sonde le 
cœur d’une famille, ses bonheurs ordinaires et ses 
vertiges les plus profonds, ceux qui creusent des 
galeries dans les vies, sous les silences. » 

Prix Goncourt des lycéens Les 
impatientes de Djaïli Amadou 
Amal (éd. Emmanuelle Collas) 

« Trois femmes, trois histoires, 
trois destins liés. Un roman 
bouleversant sur la question 
des violences faites aux 
femmes. » 

TROC PLANTES   

Samedi 3 avril de 10h à 16h 
 

Echanges gratuits et conviviaux entre 
jardiniers amateurs ! 
 

Quelles plantes ? A fleurs ou à 
feuilles, Vivaces ou annuelles, légumi-
neuses ou décoratives, condimen-
taires ou potagères, bulbes, rhizomes, 
arbustes ou semis, boutures racinées, 

Pour préparer le troc dès à présent :  

 venez chercher des graines à la média-
thèque 

 dans votre jardin, divisez vos pieds de 
menthe, mélisse ou d’iris 

 dans le coin des aromatiques, bouturez 
lavande et romarin 

• dans la maison, bouturez vos plantes 
vertes 

• dans votre remise, étiquetez vos graines 

CLUB LECTURE ADULTES 
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Heureusement, ces restrictions vont s’assouplir, et  
vous allez pouvoir poursuivre l’exercice de la chasse 

avant les dates de clôture. 

 Dates de clôture que je vous engage à respecter. 

 

Restrictions sanitaires obligent, nous avons égale-

ment dû annuler notre repas de chasse 

Voilà donc une ambiance bien morose à l’approche 

des fêtes de fin d’année, mais ne désarmons pas et 

gardons confiance, ce n’est que partie remise et nous 

pourrons ensuite retrouver tous ces moments de con-

vivialité et d’amitié qui caractérisent la chasse. 

Nous vous rappelons la permanence de remise des 

carnets de prélèvements et carte lièvre qui aura lieu : 

 

Le 1er mars 2021, de 17h00 à 19h00 à La 

Halte Loisirs de St Georges des Ctx. 

 

Avant leur remise, pensez à bien totaliser les gibiers 

par espèce. 
 

Même si les fêtes de fin d’année s’annoncent particu-

lières, je vous souhaite de bons moments auprès de 

ceux qui vous sont chers, et vous adresse tous mes 

meilleurs vœux pour cette nouvelle année. 

 

Prenez bien soin de vous, et dans l’attente de vous 

rencontrer je vous souhaite : 
 

    Un joyeux Noël 
    Et une Bonne Année 2021. 
 
 

      
      Le Président : 
      Luigi BELLO. 
 
 

 

 

 

 

Le club est fermé pendant la durée du confinement et 
ce jusqu'à nouvel ordre. 

L'assemblée générale aura lieu le 30 janvier 2021 et 

le repas dansant aura lieu le 14 mars 2021 

Ces deux manifestations se dérouleront à la salle Mul-
tipôles de Saint-Georges des Coteaux (sous réserve 
des conditions sanitaires gouvernementales) 

Dans l'attente de se revoir, le président et l'ensemble 
du bureau souhaitent à tous les adhérents ainsi qu'à 
leur famille de très bonnes fêtes de fin d'année. 

Société de chasse « La 

Hase » Saint-Georgeaise 

Amis Chasseurs, 

Amoureux de la 

Nature  

Confinés derrière nos fenêtres,  

nous contemplons les arbres  

Dépouillés au fond du jardin désolé. 

Monsieur HIVER s’est installé,  

le COVID n’a pas supprimé son 

arrivée. 

 

Notre rentrée cynégétique s’est déroulée de façon 

satisfaisante, avec un nombre de sociétaires stable 

par rapport à la saison passée. Malheureusement, 

COVID oblige, notre campagne de chasse est bien 

entamée et nous n’avons pas pu en profiter pleine-

ment. 

 

Certains d’entre vous m’ont fait part, plus ou moins 

courtoisement, de leur mécontentement de voir la 

chasse individuelle fermée, je les comprends bien, 

mais je ne suis pas responsable des règlementations 

sanitaires que nous subissons tous à égalité. La Boule Saint-Georgeaise 
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Préambule : 

La création de l’association « Roule la poule »  est très 
récente . La parution au journal officiel est du 10 jan-
vier 2020.  Nous avons donc , comme les autres asso-
ciations de St Georges des coteaux , subi les deux con-
finements.  

Nous avons participé au forum des associations qui 
s’est bien déroulé et a permis , en ce qui nous con-
cerne , d’avoir plusieurs contacts de personnes inté-
ressées par le projet du poulailler associatif.  

Pour  mémoire, celui-ci sera  installé sur le lieu d’un 
ancien poulailler de la fin du dix-neuvième siècle , en 
plein centre de St Georges-des-coteaux , jouxtant le 
parc.  

Même si la période actuelle est un peu démobilisa-
trice, les bénévoles travaillent activement à ce que ce 
projet puisse voir le jour ,  aidé en cela par la com-
mune de St Georges-des-coteaux. 

Ou en sommes-nous ?  

Mise en place d’une convention d’utilisation entre la 
commune et Roule la poule .  

Les membres de l’association ne peuvent pas actuel-
lement commencer à  nettoyer le site prévu car  la 
mise en place de la convention d’utilisation du terrain 
alloué entre Roule la poule et la commune n’est pas 
encore finalisée. 

Information du projet de réhabilitation du poulailler 
actuel .  

Il est prévu un démontage et reconstruction de l’ac-
tuel poulailler en partenariat avec l’ entreprise 
d’insertion Le SAS , spécialisée dans la réfection du 
petit patrimoine bâti sur le territoire de la Saintonge 
Romane.  

Un projet de subvention a été déposé par  la ville de 
St Georges-des-coteaux et le  SAS  au cours de l’année 

2020 auprès de la fondation du patrimoine.  

Les dates de décision ont été plusieurs fois reportées 
à la suite de la  covid, mais le dossier doit être exami-
né le 3 décembre prochain par la fondation du patri-
moine. Nous aurons alors la réponse à notre de-
mande et , suivant l’accord ou pas ,  nous verrons la 
suite à donner .   

Mise en place d’un petit poulailler : 

 En attendant la reconstruction du nouveau poulailler, 
l’association souhaite mettre en place sur le même 
terrain un petit poulailler pouvant héberger au maxi-
mum huit poules, afin que les bénévoles s’occupant 
de l’entretien quotidien puissent «  se faire la main » , 
et surtout commencer la relation avec une basse-cour 
familiale .  

L’intérêt de la convention entre Roule la poule et la 
commune de St Georges des coteaux est donc essen-
tiel .  

Ce petit poulailler  nous permettra d’expérimenter le 
fonctionnement pensé en amont de la réalité journa-
lière afin de s’occuper des poules …  

Pour rappel, nous prévoyons une vingtaine de poules 
(poules hybrides et de race mélangées pour le futur 
poulailler) .  

Le projet est toujours d’actualité et si des personnes 
souhaitent se renseigner sur le projet , les modalités 
de fonctionnement etc. ..  , pas de problème . Notre 
adresse mail est la suivante  

 

Stéphane Goulevant (Président) 

 

asso.roulelapoule@free.fr 

 

Adhésion annuelle : 15€ ( sans compter la partici-
pation supplémentaire pour l’alimentation des 
poules et le suivi sanitaire )  

 

 

 

 

 

Association  

Roule la Poule 

Le  Poulailler  

associatif collectif 

de St Georges des 

coteaux  

mailto:asso.roulelapoule@free.fr
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   THEATR’ Ô VERT 

Jouer malgré tout 

 

Cette saison 2020-2021 avait débuté aussi bien que la 
dernière saison : 6 primaires étaient là, ainsi que 11 
collégiennes motivées.  

Toutes et tous étaient repartis enthousiastes pour se 
jouer des histoires. Mais de nouveau nous voilà for-
cés  de stopper notre activité, en raison de la crise 
sanitaire. Malgré cela, comme la saison passée, nous 
tentons de poursuivre, à distance, par la visioconfé-
rence par exemple, en essayant de garder le lien. 
Grâce à la « visio », la saison passée, les groupes ont 
continué de jouer ensemble avant de se retrouver 
lors du    déconfinement. Bien sûr nous espérerons 
pouvoir reprendre, pour enfin créer et aboutir des 
scènes qui seront jouées et vues par un public en fin 
de saison, en vrai ou par l’intermédiaire d’une capta-
tion s’il le faut. 

 Pour rappel, l’association Théâtr’ Ô Vert a 
pour but de faire découvrir le théâtre par la pratique. 
Vous pouvez toujours rejoindre un des groupes, si 
vous êtes intéressé-e-s. 

 Pour info voici nos créneaux horaires si vous 
souhaitez venir :  

Les Ateliers Théâtre Enfant à Saint Georges des    
Coteaux, Halte de Loisirs – salle des Tonnelles : 

LE Mercredi de 17h15 à 18h15 pour les 7-10 ANS 
(primaires).  

LE Mercredi de 18H15 à 19h45 pour les 11-16 ANS 
(collégiens et plus).  

 
 

RENSEIGNEMENTS / INSCRIPTIONS 

ASSOCIATION THÉÂTR’Ô VERT 

Damien Pagot :06.82.73.59.82 - théâtro-
vert@orange.fr 

www.theatrovert.fr //facebook.com/
theatrovert17 

 
 

Je dirais enfin cette année s'achève ! Nous    venons 
de passer une période étrange, qui a           bouleversé 
toutes nos habitudes. Pas de « soirée   entrecôte », 
pas de fêtes de fin d'année, pas de foire aux melons, 
plus de lotos, aucune animation ouverte au public. La 
covid-19 est passée par là et laissera des traces long-
temps. Malgré tous ces problèmes je vous souhaite à 
tous de passer de bonnes fêtes de fin   d'année en 
famille. J'espère vous retrouver en bonne santé en 
2021 et pouvoir revivre toute ces soirées festives en-
semble. St Georges Animations vous     souhaite à 
tous ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année. 
   

    A Bientôt. 

           José TAVENEAU et toute son équipe. 

Nous avons effectué la rentrée sportive dans un 
« climat » bien différent des autres années. Malgré 
tout, nous étions parés pour accueillir les différents 
joueurs dans toutes les catégories. L'effet « covid» a 
peut-être entraîné une baisse des inscriptions, sur-
tout chez les seniors. Nous recensons actuellement 
160 licenciés. Mais nous attendons encore des ins-
criptions au niveau du foot d'animation, tout est plus 
long cette année... 
 

Notre vie associative est comme le reste au ralenti, 
les mineurs vont pouvoir retrouver les terrains d'en-
traînement à partir du 28 novembre, mais sans com-
pétition, en espérant que les adultes puissent suivre. 
 

Nous essayons de continuer à travailler pour prépa-
rer l'avenir avec le projet d'une équipe féminine se-
nior pour l'an prochain, la demande est là, l'éduca-
teur aussi. N'hésitez pas à nous contacter si l'aven-
ture vous tente ! 
 

De plus, nous avons programmé quelques festivités : 
 

Loto les 6 et 7 février 2021 
Loto les 10 et 11 avril 2021 
Brocante le 6 juin 
 

SPORTIVEMENT 
 

Guillaume Voisin 

Théâtr’Ô Vert 

THEÂTR'

Ô
VERT

Association sportive Football 

Saint-Georges-des-Coteaux 

Saint-Georges Animations 

mailto:théâtrovert@orange.fr
mailto:théâtrovert@orange.fr
http://www.theatrovert.fr
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Ça y est, TPE est encore sauvée ! 

C’est reparti pour une année pleine de rebondisse-
ment avec cette crise sanitaire. 

Eh oui l’année 2020 a été très difficile pour organiser 
des manifestations. 

L’Assemblée Générale a elle aussi connu des difficul-
tés pour l’élection du nouveau bureau, seulement 14 
personnes avec les membres sortants du bureau 
avaient répondu présentes le 2 octobre dernier. De ce 
fait, un appel au secours a été lancé via les cartables 
des enfants pour pouvoir réélire un bureau sinon 
c’était une catastrophe pour notre association. Nous 
en profitons pour remercier les parents car au 11 oc-
tobre, la bonne nouvelle est enfin arrivée. TPE est 
sauvée avec un bureau composé de 6 membres pour 
l’activité de l’association, d’un Conseil d’Administra-
tion qui se réunit avec le bureau pour la préparation 
des manifestations et les votes, de nouveaux béné-
voles pour l’aide aux manifestations et environ 50 ad-
hérents. Voilà une nouvelle équipe au grand complet. 
Les membres du bureau sont présentés ci-dessous. 
Vous pouvez les rencontrer si besoin aux sorties des 
écoles pour toutes questions et / ou suggestions. 

 

 

Un calendrier des manifestations pour 2020/2021 a 
été établi sous réserve vu la situation (COVID). 

Restez fidèles à notre association afin que celle-ci 
continue à vivre pour financer des sorties, activités 
pour les enfants des écoles avec les bénéfices récoltés 
lors des manifestations et des ventes. Vous pouvez 
nous joindre et nous rejoindre à l’Association  

Tous Pour L'École, 1 rue des écoles,  

17810 SAINT GEORGES DES COTEAUX,  

Tél. : 07.69.28.65.77,  

https://www.facebook.com/
touspourlecole17810, 
ass.tpe@gmail.com.  

 

Tous Pour l’Ecole 

PRESIDENTE 

Élodie FAVRE 

Maman d’Ambre 

(GS) 

 

 

VICE-PRESIDENTE 

Valériane BAGUR 

Maman de  

Tiago 

(PS) 

SECRETAIRE 

Amandine GRYSON 

Maman de Sunny 

(GS) 

 

 

SECRETAIRE AJOINTE 

Lucie VERSTRAETE 

Maman de 3 

enfants 

(MS, CP et  

CE2) 

TRESORIERE 

Laetitia MARURAI 

Maman de Keilani  

(CM2) et Timéo  

(GS) 

TRESORIERE 

ADJOINTE 

Sofia BARROS 

Maman de  

Santiago 

(PS) 

Début 
d’année 

(Oct. –
Déc.) 

2020 

Oct. : Halloween : 
17/10/2020 

Nov. : Marché de No-
ël : 29/11/2020 

Nov.-Déc. : Vente de 
chocolats (Initiatives) 

Halloween et le Marché de 
Noël ont dû être annulés. 
Afin de garder un esprit 
festif, un marché de Noël 
virtuel a été mis en place 
sur notre page Facebook. 

Une vente de gâteaux a été 

   

De Jan-
vier à 
Mars 

2021.  

Janv. : Galette des rois 
et Vœux de TPE : 
8/01/2021 

            Tombola des 
rois (Boulangerie 
Miot)  

Fév. : Bal des crêpes : 
27/02/2021 

Mars : Bourse de l’en-
fance : 28/03/2021 

Vous aurez plus d’informa-
tions sur notre page Face-
book ou via les cartables 
des enfants au fur et à me-
sure. 

   

La fin 
d’année 

2021 

Av. Mai :  2021 : 
Vente de chocolats 
et/ou fleurs 

Juin : kermesse : 
25/06/2021 

          Vente de made-
leines (Bijou) 

Sept. : Bourse de l’en-
fance : 19/09/2021 

Oct. : Halloween : 
16/102021 

Nov. : Marché de 
Noël : 28/11/2021 

D’autres projets pourront 
être envisagés. 

 
 

TPE A 25 ANS 

https://www.facebook.com/touspourlecole17810
https://www.facebook.com/touspourlecole17810
mailto:ass.tpe@gmail.com
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AAP 

ÉCOLE de MUSIQUE, DANSE & ANGLAIS 

Nouveau site internet : aap17810.fr 

Un début d’année un peu morose : à peine avons-nous pu commencer  les cours qu’il a fallu les arrêter !  

A l’heure où j’écris ces mots, je ne sais toujours pas si tous les cours ont pu reprendre mi-décembre ou s’il va 
nous falloir encore attendre ! 

Sachez que les professeurs sont aussi tristes que vous et nous de ne pouvoir dispenser de cours et qu’ils feront 
tout leur possible pour rattraper les cours pendant les vacances de février et d’avril. 

Si la situation s’améliore, nous espérons pouvoir faire la fête avec vous à notre prochain spectacle*  

 

«Méli-Mélo artistique pour chanter, danser et vivre la 
musique »  

Modern Jazz, Hip-hop, Danse tahitienne, Claquettes, Chorales adultes, enfants, Violon, Trios 

acoustiques, Orchestre d’harmonie, Groupe musique Celtique « Traddiction »  

Samedi 27 février 2021 à partir de 20h30 

Salle Multipôles de St-Georges-des-Coteaux 

Entrée : 8 € / 5 € pour les adhérents AAP – Crêpes – Buvette  

 

 
  

  Auditions guitare, flûte traversière et violon le 11 avril 2021 à 17h 
à la Halte de Loisirs 

 Stage de chant du 13 au 15 avril 2021 
tous les après-midis, dispensé par Manuel AUDIGÉ à la Halte de Loisirs  

Renseignements au 06 77 93 33 96 

*Sous réserve – Prenez contact avec nous pour vous en assurer. 

A la reprise, vous pouvez toujours intégrer les cours, notamment d’anglais, danse, certains instruments, 
chorale adultes, orchestre, ensemble de guitares. (Cotisations proratisées) 

Le Conseil d’Administration, les Professeurs et moi-même vous présentons nos 
 

MEILLEURS VOEUX  2021 !  
Prenez soin de vous 

La Présidente, Sandrine Delaveau  _  06 38 38 81 24  _  contact@aap17810.fr  
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C 
omme toutes les associations, nous avons 
dû mettre notre activité en suspens pour 
cause de mesures sanitaires dès le 29 oc-
tobre 2020, jusqu’au 15 décembre. 

 
Nous avons proposé des ateliers pendant les vacances 
de Noël pour les jeunes qui ne partaient pas en va-
cances, afin de recréer le lien et le plaisir de partager 
un moment de créativité. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nos projets sont reportés, mais pas annulés, les expo-
sitions des œuvres des jeunes talents de l’atelier, pré-
vues dès l’automne, pour « Dis-moi dix mots » sur le 
thème choisi par le Ministère de la Culture, est repor-
té, et le Printemps des Poètes, devrait voir également 
des illustrations orner les murs… au printemps. 
 
Le Salon Artistique et Littéraire de Thénac pour le mo-
ment maintient sa programmation, dont nous faisons 
partie, au mois de mars. 
 
Le projet de livret illustré sur le thème de la «tradition 
de transmission culinaire dans les familles »,  en par-
tenariat avec l’Ehpad de Thénac et « l’Ecriture prend 
le large » est un peu retardé, mais pas annulé non 
plus, et comme l’an passé nous avions mené à bien 
celui sur les » jardins d’autrefois et d’aujourd’hui », 
nous espérons une aussi belle création, et rencontres 
intergénérationnelles. Notre objectif, en plus de la 
réalisation graphique, est la transmission d’une forme 
de culture, de traditions, et d’histoires familiales. 

 
 
La perspective d’une exposition, sur un thème qui se-
ra une surprise, à la Papeterie Peiro Caillaud, en face 
de M. Bricolage, suit son cours, et certaines créations 
ont déjà bien avancé. Plusieurs techniques seront à 
l’honneur. 
 
Nous félicitons les jeunes talents qui avaient exposé 
leurs œuvres au Donjon de Pons et ont reçu des ré-
compenses, tout particulièrement Keilani pour son 
premier prix récompensant une création à l’encre. 
 
Pour tous renseignements, vous pouvez contacter 
l’animatrice des ateliers au  

06 86 93 61 94  
ou l’association par courriel :  

as-aaamc@orange.fr 
 

Atelier d’Art Marthe 

Castagneyrol 

 "De l'aquarelle, des enfants et des arbres"  
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 Horaires des messes 

Tous les dimanches à Saintes :   
11h30 à l’Abbaye aux Dames - 11h00 à la Cathédrale St 

Pierre  
samedi 18h dimanche 9h30 

2/1 Ste Eustelle 3/1 Les Gonds 
9/1 St Vivien 10/1 Chermignac 

16/1 St Eutrope 17/1 La Clisse 
23/1 St Vivien 24/1 Ste Eustelle 

dimanche 24/1 - 10h30 – Abbaye 
messe des familles et 1ère étape Première Communion 

30/1 St Eutrope 31/1 Ecurat 
6/2 Ste Eustelle 7/2 Courcoury 

13/2 St Vivien 14/2 Varzay 
20/2 St Eutrope 21/2 Nieul les Saintes 
27/2 St Vivien 28/2 Ste Eustelle 

6/3 Ste Eustelle 7/3 Thenac 
13/3 St Vivien     
Temps pour Dieu avec messe des familles et 2ème étape 
 Première Communion à la cathédrale 

    14/3 Pessines 
20/3 St Eutrope 21/3 St Georges des Cx 
27/3 St Vivien 28/3 Ste Eustelle 

Informations diverses 

Eglise Saint Vivien : 
du mardi au vendredi : 17h45, chapelet, 18h30, messe 
Chaque jeudi : 15h-18h Adoration ; 18h30 : messe 
 Confessions cathédrale Saint Pierre : samedi de 11h à 
12h 
 Eglise St Pallais : du mardi au samedi : 8h30 Laudes ; 
mercredi et vendredi : 9h messe ; mercredi : 18h, 
Vêpres ; 
jeudi 18h : Vêpres, messe adoration 
 Chaniers : jeudi 14h30, Chapelet 
 Equipe du Rosaire de Saintes : « prier avec Marie, 
méditation de l’Evangile » (dates sujettes à modifica-
tion) 
2ème mardi à 15h, Petites Sœurs des Pauvres :  
05 46 74 16 30 
2ème mardi à 15h, Equipe Saint Pierre : 06 63 95 79 12 
2ème mardi à 15h, Equipe Saint Vivien : 06 20 91 73 55  
 Le 1er  week-end de chaque mois  
Collecte de dons en nature pour le Café Causette du 
Secours Catholique, dans les paroisses rurales et la 
cathédrale aux messes du samedi soir et dimanche 

Pour tout renseignement, veuillez vous adresser aux personnes suivantes 
Pour les baptêmes  -  sergioperezm@ive.org   jeanmariebaudry@ive.org  
L’aumônerie – Frère Josué : jeunes.saintes@gmail.com / 06.29.50.93.50 

Presbytère St Vivien : du lundi au vendredi de 9h30 à 12h et de 14h00 à 19h00 et le samedi de 9h30 à 
12h00 
tél : 05 46 93 09 92 - mail : paroisse.saintesrg@cegetel.net - site internet : www.catholiques17.fr/saintes 
COVID-19 : Respecter les différentes règles : port du masque, distance sanitaire (places marquées), 
nettoyage des mains avec de la solution hydro alcoolique à disposition à l’entrée. 

Pour l’équipe paroissiale,  
la déléguée paroissiale Marie-Béatrice VIGNAUD – 06 76 88 77 88 

Un sophrologue s’installe sur la commune : 

Frédéric CLOAREC 

6, Chemin ferré des Fragnauds 

06 07 72 89 55 

https://www.sophrologue-frederic-

cloarec.fr 

Spécialités : sommeil, adolescence, entreprise, sexualité 

NOUVELLES ACTIVITES 

On / Off Electricité 

Particuliers et professionnels 

06 31 99 72 60 / 05 46 96 31 59 

23, route de la Vallée 

17 810 Saint-Georges-des-Coteaux 

contact@onoff-elec/fr—www.onoff-elec.fr 

Travaux neufs et rénovation—Mise en con-

formité et maintenance –Dépannage—

Courants faibles multimédia—Chauffage, 

climatisation—Domotique 

mailto:sergioperezm@ive.org
mailto:jeanmariebaudry@ive.org
mailto:jeunes.saintes@gmail.com
mailto:paroisse.saintesrg@cegetel.net
http://www.catholiques17.fr/saintes
https://www.sophrologue-frederic-cloarec.fr/
https://www.sophrologue-frederic-cloarec.fr/
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Dans le cadre de la crise sanitaire liée au Covid-19, nous souhai-
tons rendre hommage et saluer le dévouement des soignants, 
des personnels de santé, du secteur médico-social et bien sûr, 
les personnels d’aides à domicile de l’ADMR qui interviennent 
chaque jour en faveur des personnes âgées et en situation de 
handicap. En tant qu’élus municipaux nous sommes à votre dis-
position pour vous aider et vous accompagner dans vos dé-
marches. N’hésitez pas à nous appeler et nous solliciter afin de 
vous aider.     
 
La vie municipale reprend son cours. Aussi, il est de notre devoir 
de vous informer des principales décisions prises par la Majorité 
municipale.  
 
Le souffle nouveau  
Lors de la 1ère réunion de conseil, plutôt que de se réjouir de 
son élection, le maire a eu un comportement surprenant : tout 
d’abord, il n’a eu que très peu de mots positifs envers le maire 
sortant Jean-Marc Caillaud et a surtout critiqué le fait que ce 
dernier n'ait pas jugé utile d'accepter son aide lors de la gestion 
de la 1ère vague de confinement. Il faut savoir que la manière 
du maire élu de proposer son aide est curieuse et pour le moins 
singulière : il critique puis propose ensuite son aide !  
 
Ensuite, plutôt que d’acter la fin de la campagne, il nous a accu-
sés de l’avoir attaqué et d’avoir copié son programme. Il peut le 
penser, mais il se trompe et n’a pas à le dire comme une vérité 
lors de son premier discours d’élu. Sachez que la règle que nous 
nous étions fixée pendant cette campagne était de nous concen-
trer sur notre projet, qui était d’ailleurs bouclé fin décembre, et 
de ne jamais critiquer la liste adverse. 
 
Plutôt que se mettre au travail tout de suite, il s’est perdu dans 
ses calculs en voulant prouver sa légitimité comme s’il n’en était 
lui-même pas certain. Il nous a accusés de vouloir faire annuler 
le résultat de l’élection, encore une fois il se trompe. Nous ne 
contestons pas son élection, il y a des règles du jeu et nous les 
acceptons. Par contre comme beaucoup de français nous pen-
sons que les résultats des élections municipales ont été large-
ment influencés par la crise de la covid-19. Les bars, cafés, res-
taurants ont été fermé le samedi et le lendemain, il était deman-
dé aux électeurs de venir s’exprimer. Même si le taux de partici-
pation à Saint-Georges-des-Coteaux a été plutôt important com-
paré à d’autres communes, il est largement inférieur à ce qui est 
constaté habituellement (même en présence d’une seule liste 
comme il y a 6 ans). Cette année, c’est un fait, les maires ont été 
élus avec une faible part des électeurs inscrits sur les listes élec-
torales. 
 
Lors de la 2ème réunion de conseil municipal, à propos des in-
demnités des élus, le maire a décidé de faire voter l’enveloppe 
maximale autorisée par la loi. Lors des débats, nous avons eu le 
sentiment que les membres de son équipe ne connaissaient pas 
les conséquences de ce choix (pour preuve, 4 abstentions d’élus 
de la majorité pour un vote à main levée) : une augmentation de 
36% (21000€ par an) de l’enveloppe indemnitaire des élus ; ce 
qui correspond au montant annuel des subventions allouées aux 
associations. Nous pensons que cette décision n’est pas oppor-
tune. Elle vient directement augmenter les dépenses de fonc-

tionnement dans ce contexte constant de baisse de dotations de 
l’état et de la réforme de la fiscalité locale, avec la suppression 
de la taxe d’habitation qui « devrait » être compensée sous ré-
serve. Notre expérience d’élus nous a montré qu’il convient 
d’être extrêmement prudents. Avant la crise liée à la Covid-19, 
l’heure était déjà aux économies de l’argent public, avec une 
grande partie de l’effort demandé aux collectivités locales. 
Plusieurs communes du secteur ont choisi de ne pas augmenter 
l’enveloppe globale, soit en réduisant le nombre d’adjoints, soit 
en conservant une indemnité par élu équivalente au précédent 
mandat.  
 
Toujours en campagne électorale ?  
La communication du maire dans le bulletin municipal et sur les 
différents réseaux sociaux s’apparente également à une commu-
nication de campagne électorale plutôt qu’une communication 
municipale. Il n’a de cesse de critiquer la municipalité précé-
dente. Il est bon de rappeler que Saint-Georges-des-Coteaux a 
toujours été gérée de façon responsable et transparente. Notre 
commune fait d’ailleurs partie des communes les plus enviées 
du secteur, avec une situation financière saine permettant d’en-
gager des investissements.  
 
Agir pour le bien commun et la solidarité pour tous  
Le maire se plaint d’attaques incessantes de notre part. S’il con-
sidère comme des attaques les questions que nous posons lors 
de différents conseils municipaux, c’est dommage, car notre 
seule ambition est de défendre l’intérêt de la commune et des 
Saint-Georgeais. Nous sommes très attentifs aux différents su-
jets qui nous sont proposés en conseil municipal et continuons 
de défendre au mieux le bien commun. 
Dernièrement et pour illustrer notre propos, nous avons souhai-
té connaitre l’état d’avancement du dossier « lotissement DI-
VONA ».  M le maire nous a répondu, mettant en doute sa con-
formité, sur des bases qui sont erronées et incomplètes, alors 
même qu’il devrait veiller à prévenir ou à faire cesser immédia-
tement tout conflit d’intérêt qui ressort avec son adjointe. Nous 
reviendrons vers vous à ce sujet prochainement.   
  
Au final, qui attaque qui ? Nous vous laissons juger par vous-
même à la lecture des comptes rendus de conseils municipaux, 
des bulletins municipaux et des différents réseaux sociaux pour 
ceux qui y sont abonnés. 
 
Nous remercions à nouveau les Saint-Georgeaises et Saint-
Georgeais qui nous ont fait confiance. 
 
En cette période où la situation sanitaire de notre pays est extrê-
mement tendue et au cœur de nos préoccupations, nous souhai-
tons à tous les St Georgeaises et St Georgeais, une excellente 
année 2021 ainsi qu’une très bonne santé, 
Prenez soin de vous 

 
 
 
Olivier LAURENCEAU, Brigitte SEGUIN, Patrick PERONNEAUD, Nathalie BONDUEL, 

Stéphane TROUVÉ – pour nous joindre : ensemble.pour.sgdc@gmail.com 

Le mot de vos Conseillers municipaux d’opposition 

mailto:ensemble.pour.sgdc@gmail.com


TRIBUNE LIBRE 45 
Chères Saint-Georgeaises, Chers Saint-Georgeais, 
  

Le mot des élus de l’opposition reflète malheureusement l’état d’esprit dans lequel ces derniers semblent aborder leur mission : 

force est de constater qu'ils n’émettent aucune remarque constructive, ni aucune proposition d’action. 

Vous verrez que leur droit d'expression a été respecté. Il faut savoir que le maire, en tant que directeur de publication, exerce un 

contrôle sur le contenu des articles produits par les conseillers minoritaires et peut s’il le souhaite demander une réécriture, cela 

n’a pas eu lieu : aucune censure n’a été faite depuis notre élection. 

 

Aussi, nous n’entendons pas répondre aux dénonciations calomnieuses et aux attaques aussi stériles que dénuées d’intérêt (nous 

avons déjà répondu à certaines d'entre elles - voir le bulletin n° 148). Notre énergie mérite d'être employée à meilleur escient. 

 

Dans le contexte actuel de crise sanitaire, la vie municipale ne s’est jamais arrêtée, bien au contraire. Une cellule COVID a par 

exemple été mise en place afin de pouvoir gérer la continuité de l’activité des services municipaux. Il s’agit d’un groupe de travail 

que nous avons souhaité restreint pour qu’il soit réactif, et composé de 5 élus ainsi que de la Directrice Générale des Services. Cette 

cellule se réunit chaque semaine. Aucun plan de ce type n’avait été rédigé lors du 1er confinement en mars. 

Nous avons contacté les élus de l’opposition pour que l’un d’entre eux puisse intégrer cette cellule : 3 n’ont pas répondu et 2 ont 

refusé. Pourquoi ce refus ? Il nous a été répondu que cette «  petite commission […] aura certainement comme but premier que de 

se prendre en photo dès qu’elle aura fait une bonne action ». 

Il en va de même pour d’autres événements organisés dans l’intérêt de notre commune auxquels les élus de l'opposition n'ont pas 

souhaité prendre part – le Forum des Associations notamment ! 

 

Dans le prochain bulletin municipal, nous reviendrons sur tout ce que nous avons entrepris depuis un an. C’est ce qui, nous le 

pensons, intéresse réellement les Saint-Georgeaises et les Saint-Georgeais.   

 

 

          Les élus de la majorité 

unsoufflenouveau@hotmail.com 

 



 

 

LE MOT DES CONSEILLERS DEPARTEMENTAUX 
 

      

 

 

 

 

Le 15 juin 2020 
 

 

Le mot de nos Conseillers départementaux du canton de Saint-Porchaire 
 

 
Un fonds de soutien social exceptionnel 

 
 Suite à l’ampleur de la crise sanitaire due au Covid-19, nous souhaitons rendre hommage et saluer le 
dévouement et l’engagement de nos soignants, des personnels de la santé, du secteur médico-social et bien 
sûr, des agents du secteur social du Département. 
 
 Dans le cadre de sa mission de chef de file des solidarités, le Département favorise l’accompagnement 
et la protection des personnes âgées et en situation de handicap. Cette situation a fragilisé financièrement 
plusieurs structures et notamment les Services d’Aide et d’Accompagnement à Domicile qui assurent des 
prestations essentielles de services ménagers ou d’aide à la personne. Le Département, maillon incontour-
nable dans cette crise, a voté un fonds de soutien de 5 millions € destiné aux établissements et services       
sociaux et médico-sociaux pour personnes âgées et handicapées ainsi qu’à ceux de l’aide sociale à l’enfance. 
Ce fonds exceptionnel (hors primes versées aux personnels) permet d’aider les structures à faire face aux 
charges supplémentaires dues à la crise ainsi qu’aux déséquilibres liés aux déficits d’activité. Ces mesures    
illustrent notre volonté d’agir en faveur des plus fragiles. 
 
Un Plan Santé de 5 millions € 
 Mobilisé contre les déserts médicaux, le Département a présenté et voté le « Plan exceptionnel Santé » 
afin d’inciter les jeunes médecins à s’installer dans les territoires identifiés déficitaires en Charente-Maritime. 
Ce plan ambitieux comprend notamment l’attribution de bourses aux étudiants en médecine, contre une    
installation en secteur fragile, un co-financement lié à la création de Maisons de santé pluridisciplinaires, un    
financement pour l’installation de jeunes médecins… Objectif : assurer à chaque habitant une réponse        
concrète en matière de santé. 
 
Bonne et heureuse Année 2021 
 A  l’occasion de cette nouvelle année, nous vous adressons nos vœux les meilleurs. Que 2021 puisse 
vous apporter une vie sereine pour tous, la santé pour chacune et chacun d’entre vous, le bien-être partagé et 
la réussite dans vos projets. 

 
Très fidèlement, 
Les Conseillers départementaux du canton de Saint-Porchaire 
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DATES A RETENIR 

ETAT CIVIL 
 

 

 

 

 

Ils nous ont quittés… 

     

   

    

02.10.2020 

Francis MORIN, 64 ans 

1 D les Fragnauds 

17.10.2020 

Guy Blondel, 83 ans 

7, lot les Maries 

 

 

 

Ils sont arrivés… 

16.09.2020 

Cassie FAUVEAU ROBERT 

4, impasse de la Cité—Varaize 

20.09.2020 

Margo GUERNY 

6, route d’Ecurat—Varaize 

11.10.2020 

Gaspard TREGUER 

55, lot les Barbotines 3 

21.10.2020 

Olivia ROBIN 

5, rue de Bel Air 

12.11.2020 

Lyana CHAUPRÉ 

20 rue de la Fontaine 



LA MAIRIE  

Lundi  

de 9 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 18 h 

Mardi  

de 8 h 30 à 12 h 

Mercredi - Jeudi - Vendredi  

de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 18 h 

Téléphone : 05 46 92 91 04 

      E-mail : accueil.mairie@sgdc17.fr 

Site internet : 

www.saintgeorgesdescoteaux.fr 

LA POSTE 

Horaires  

Lundi - Mardi - Jeudi - Vendredi  
de 9 h à 12 h et  

de 13 h 30 à 16 h 30  
 

Mercredi 
De 9 h à 12 h 

 

 

Téléphone : 36 31 

HORAIRES 
LA MEDIATHEQUE 

Mercredi  
De 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h 30 

 

 Jeudi  
De 10 h à 12 h 

 

Vendredi  
De 15 h 30 à 18 h 30 

 

Samedi 
De 10 h à 12 h et de 14 h à 16 h 

 
Téléphone : 05 46 90 41 40 

biblio.sgdc@orange.fr 

N’oubliez pas que vous pouvez recevoir le bulletin en version dématérialisée :  

il suffit de vous signaler à la mairie.  

Œuvrons ensemble pour la planète ! 


